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em Três Barras
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Nossa opinião
Torcedor que apoia e faz a diferença

Torcer: desejar sucesso, vitória para alguém ou 
para a equipe; gritar, gesticular para animar 
equipe ou atleta. O significado da palavra “tor-

cer” está clara no dicionário, no entanto, aparecia 
distorcido nas arquibancadas do Ginásio Magno Victor 
Fuck quando a ADC Canoinhas entrava em quadra. 
O torcedor canoinhense tem um jeito de espectador. De 
acordo com o Michaelis, espectador é quem assiste a um 
espetáculo. E é isso que muitos canoinhenses fazem: 
assistir. No último sábado, 21, quando Jubanski balan-
çou as redes pareceu que uma injeção de adrenalina foi 

dada na torcida que finalmente abriu o gogó e ficou em 
pé para animar a equipe da casa. Foi neste momento que 
o time mudou de atitude em quadra e conseguiu fazer o 
segundo gol. Torcer é isso: é ajudar o time. Não é criticar 
o juiz. Até então quem “torcia” mais criticava o adver-
sário com palavras que não vamos reproduzir aqui do 
que incentivava a equipe. A torcida está amadurecendo: 
que excelente notícia para a véspera de uma grande final 
contra os nossos principais adversários. Que possamos 
ser, lá no dia 5 de dezembro, um torcida que abrace o 
time canoinhense e que não gaste seus esforços critican-

do quem nos visita, pois pelo o que vimos no dia 21, é 
possível fazer a diferença de fora para dentro de quadra. 
O CN também apela para que o respeito prevaleça em 
relação aos que vem de fora para acompanhar o desem-
penho de suas equipes para que não haja nada além do 
que provocações saudáveis. O esporte não combina com 
brigas e tumultos. Não é este tipo de evento que apoia-
mos. Contribuímos com espetáculos que agreguem valo-
res de bem à comunidade e, neste aspecto, uma torcida 
saudável e que cumpra com o seu papel efetivamente é 
fundamental para que este projeto esportivo prossiga. 

ARTIGO

*JOSIANE CRISTINA MEINERS

Na prática de analisar o 
que outro quer transmitir 
muitas vezes achamos que 

conhecendo a pessoa você terá 
melhor resultado, mas é ao contrá-
rio: assim se tem mais pensamen-
tos e informações ultrapassadas 
na sua cabeça que tiram o foco de 
perceber a pessoa no seu agora. 
Mais fácil é identificar quem não 
se conhece, pois se foca em anali-
sar as emoções e leitura corporal 
sem subestimar com uma visão ou 
imagem, difícil de alterar e de se 
tomar consciência das mudanças 
que a pessoa conquistou.

O que precisamos ver não é 
apenas o que se fala e, sim, como 
se fala, qual tensão que exprime 
e a importância e reação que dá 
à determinadas perguntas ou 
respostas.

As emoções não são apenas 
reações psicológicas e, sim, tam-
bém bioquímicas, produzidas 
em nosso cérebro, e nele temos 
uma área que faz a leitura das 
expressões da face, necessitando 
trazê-las do subconsciente para o 
consciente, focando e traduzindo 
sua realidade. Há interpretação er-
rônea quando nossos pensamen-
tos se distraem em nossos pró-
prios recursos, não trazendo um 

significado real dos potenciais da 
pessoa que está na nossa frente. 
Por isso a importância de conhecer 
a si mesmo antes de analisar os 
outros, deixando as suposições de 
lado, ansiedade, ego, para não ver 
ameaça onde não há e focando na 
realidade do momento atual do 
ser, e, sendo uma pessoa que já 
se “conhece”, analisar acreditando 
no seu crescimento e progresso.

Para um bom feedback na 
mudança de comportamento, 
deixe a emoção de lado, saia da 
frequência que não considerar 
boa e olhe objetivamente na hora 
de expor um comentário, pois se 
sua análise for incorreta, má inter-
pretada, ou estiver impondo o seu 
ponto de vista, a pessoa pode ficar 
“armada”, reagindo e dificultando 
a comunicação. Ajude o outro a 
atuar em cima de seus próprios 
potenciais, como uma gestão de 
pessoas, proporcionando mais 
desempenho e auto-realização. 

Indispensável é a busca da 
consciência ao interagir com o 
outro, trazendo o real, numa troca 
de ideias equilibrada e saudável, 
buscando o melhor para si e para 
os outros.

 
*Josiane Cristina Meiners
Parapsicologa (cursando)
Fone: 36226683

Comunicação interpessoal

Mande seu recado: e-mail redacaocorreiodonorte@gmail.com    
Fone: 3622-1571  WhatsApp: 9659-4455

A vez e a voz do leitor

Moradores da localidade de Lageado, interior de Canoinhas, estão 
indignados com a situação das estradas, pois quando chove, ficam sem 
saída: “a saída mais próxima ao asfalto é 8km, mas quando chove fica 
impossível passar, pois a água chega a um metro de altura e mesmo 
quando para, demora dias para baixar. Isso seria um problema resolvido 
se a prefeitura não tivesse abandonado os tubos que era pra ser feita a 
tubulação da estrada um quilômetro antes: deixaram os tubos lá e não 
apareceram mais para resolver o problema. Com o trajeto interditado 
tem que percorrer um desvio de 16km, ou seja, o dobro do percurso, 
isto se levar sorte e não tiver alagado em Paciência dos Neves, senão 
ficamos totalmente sem saída”.

LAGEADO

Leitor de Canoinhas desabafa: “a 
nossa situação na serra também é 
complicada. Nossas crianças quase 
não têm tido aula e os dias que têm, 
têm que caminhar a pé pelo barro 
porque os ônibus não passam. Dá 
a sensação de que para nossos 
governantes, nós não existimos: é 
frustrante!”

SC 303 

Leitor canoinhense enviou estas 
fotos para o CN: “você na cidade 
reclama da valetinha da sua rua? 
Olha a situação das estradas aqui de 
Alto dos Pinheiros. Já faz mais de um 
mês isso. Nada passa aí, nem trator”.

ALTO DOS 
PINHEIROS

Essa é a rua do cemitério de Mar-
cílio Dias, em Canoinhas. Este 
espaço já publicou a foto da situação 
da via. Sem ação da prefeitura no 
local, os moradores resolveram 
fazer uma operação “tapa-buraco”.

POR CONTA 
PRÓPRIA

CORREÇÃO
• O concurso divulgado na página 14 da edição passada, na seção, concurso não era da Prefeitura de Três Barras, mas da Secretaria de Educação do Estado de SC.
• Matéria publicada na edição passada, na página 25, sobre a Mostra de Dança de Canoinhas, estava com informação dúbia em relação à data do evento. A mostra aconteceu ontem, dia 26.
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Todos sabem que nos falta a noção da potência regional 
que somos. O Brasil é de longe um gigante que domina 
a área que forma, mas é importante ao menos ter uma 

breve noção do que representa, como, por exemplo, nosso 
tamanho em relação ao continente do qual fazemos parte: a 
América do Sul. Pois bem, enquanto nosso continente possui 
17,8 milhões de Km², nosso país é responsável por administrar 
pouco menos da metade (48%) desse território, ou seja, 8,5 
milhões de km². Como se não fosse o suficiente, nosso PIB 
(2014), corresponde a aproximadamente 47% do PIB regional. 

É por números como esses que o recém-eleito presidente 
argentino, Macri, afirma que a primeira viagem internacional 
que realizará será para o Brasil, “pois não há razões para visitar 
outros países se dentro de casa estamos com problemas”. 
Obviamente que Macri foi diplomático quando disse “dentro 
de casa”, referindo-se ao Mercosul, mesmo porque sabe-se 
que na prática a última vez que houve certo dinamismo e 
companheirismo nas relações entre Brasil e Argentina foi 
no ano de 2001, quando ainda se tinha esperança no ainda 
engatinhando Bloco Econômico sul-americano. Após, só não 
se viu a total destruição da sonhada união porque houveram 
tantas questões internas (nos quatro estados-membros de 
então, cinco atualmente) a serem resolvidas que o bloco 
praticamente caminhou por si mesmo, parecendo até que a 
mão invisível de Adam Smith se lhe destinou. Mas, enfim, os 
presidentes pós 2001, não só pouco se preocuparam na união 
local como destruíram por completo da ALCA (Área de Livre 
Comércio das Américas), sempre sob o comando do trapalhão 
venezolano Hugo Chavez e seguido por todo o séquito de 
presidentes sul-americanos, que ainda estavam formando 
sua opinião (e até hoje não decidiram). Hoje o que se vê são 
duas economias (Brasil e Argentina) saqueados e um bloco 
econômico esfacelado.

Mas o mundo decidiu, se o Brasil não quer, vamos seguir 
sem ele. Foi o que fizeram os membros da NAFTA (Acordo de 
Livre Comércio da América do Norte), o Caricom (Comunidade 
do Caribe), a Aladi (Associação Latino Americana de 
Desenvolvimento) e, por último, o Tratado Transpacífico. 
É claro que o Brasil não se situando no Oceano Pacífico, 
provavelmente não foi nem convidado a participar, mas 
também sabe-se que não houve um mínimo de esforço do 
governo brasileiro.

Infelizmente o que se nota é que o governo, ou melhor, 
os governos dos últimos 12 anos, estão tão preocupados em 
se defender das acusações e de realizar um marketing falso, 
que se esqueceu de que nós simples mortais dependemos 
de seu trabalho para enviarmos nossas mercadorias para o 
exterior. Como prova, sabe-se, por exemplo, que o compensado 
brasileiro paga 7% de imposto de Importação para entrar no 
Equador, Colômbia, Peru e Panamá, o chileno, nosso principal 
concorrente, 0%. Essa diferença faz com que percamos não 
somente competitividade, mas também praticamente impede 
nossa entrada nesses mercados, permitindo que um país que 
representa 15% de nossa população, como é o caso do Chile, 
domine regionalmente o mercado sul-americano do produto. 
E essa realidade ocorre em tantos outros produtos, em tantos 
outros mercados!

Isso me faz lembrar que não importa sermos grandes, temos 
que ser fortes, e para tanto, ainda faltam várias décadas.

BASTIDORESBASTIDORES
n e-mail:  redacaocorreiodonorte@gmail.comn e-mail:  redacaocorreiodonorte@gmail.com

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DE SC 
DIVULGAÇÃO

Didi Ecker
A juíza Substituta Griselda 
Rezende de Matos Muniz 
anulou a resolução que 
afastou Frederico Valdir 
Ecker, o Didi, em 2011, 
do cargo de auxiliar de 
contabilidade da Câmara de 
Vereadores de Município de 
Canoinhas e determinou o 
retorno dele ao quadro de 
funcionários da casa. Ela 
condenou também a Câmara 
a pagar danos materiais, 
a serem calculados, e 
morais no valor de R$20 
mil. Na época, Beto Passos 
(PSD) era o presidente do 
legislativo.

Correios 2015
A adoção de cartinhas da 
campanha Papai Noel dos 
Correios 2015 termina hoje, 
27. Mais de 16 mil cartinhas 
de crianças de 53 municípios 
catarinenses participam da 
campanha. Para adotar uma 
cartinha na região, basta 
ir a uma das agências dos 
Correios em Canoinhas 
ou Três Barras. Quem 
contribuir com a campanha 
deve entregar o presente 
na própria agência em que 
adotou a carta. A entrega dos 
presentes deve ser feita até 
hoje.

PSD, PR e PSB
As eleições municipais de 
2016 vão contar com uma 
forte aliança entre PR, PSD 
e PSB. Os presidentes 
estaduais Jorginho Mello 
(PR), Gelson Merísio (PSD) 
e Paulo Bornhausen (PSB), 
anunciaram a formação 
do movimento “Frente 
por Santa Catarina”, que 
é o projeto eleitoral para 
o desenvolvimento dos 
municípios catarinenses. 
O projeto é para que os 
partidos estejam unidos em 
90% dos municípios, mas em 
casos pontuais onde houver 
mais de um candidato, o 
respeito prevalecerá entre 
os partidários. Será que é um 
indicativo para o rumo das 
alianças em Canoinhas?

Momento de descontração nas galerias da Assembleia 
Legislativa de SC entre com vereadores João Grein (PT), 
Neno Pangratz (PP), Renato Pike (PR), Osmar Oleskovicz 
(PSD), Célio Galeski (PSD), atual secretário municipal de 
Habitação, e Antônio Aguiar (PMDB) todos na Capital em 
busca de recursos para Canoinhas. Comitiva canoinhense teve 
várias audiência em Florianópolis. Na sede da PM, os políticos 
cobraram a reforma do prédio, reforço do efetivo policial e 
comando regional para o 3º BPM. Na Secretaria de Estado 
do Turismo, Cultura e Esporte, recursos para construção de 
cancha sintética e reforma e ampliação de quadra de ginásio 
de esportes foram solicitadas além de academias ao ar livre. 

O relacionamento entre 
o Brasil e o mundo

Consultor de Empresas
alvaroconcha@gmail.com

Retiro do 
ALVARO CONCHA
Empresário

Contribuição de melhoria
Proprietários de imóveis das ruas Alfredo Mayer, Reneau Cubas, 
Paulo Ritzmann e Rodolfo Scheide, de Canoinhas, terão que pagar a 
chamada “contribuição de melhoria” proveniente da pavimentação 
nestas vias. Projeto de lei, de origem do executivo, está em 
tramitação na Câmara Municipal para legalizar a cobrança por parte 
da prefeitura.

• Célio Galeski (PSD) volta à 
câmara municipal na próxima 
terça-feira, 1º. Osmar Oleskovicz 
se despediu na última sessão.

• Arthur Rogério Burgardt é 
o novo presidente do Hospital 

Santa Cruz de Canoinhas.

• A Câmara Municipal de 
Canoinhas terá mais cinco 
sessões este ano. A eleição para 
presidente acontece dia 15 de 
dezembro.

IFSC
A atual diretora do Câmpus Canoinhas, 

Maria Bertília Oss Giacomelli, foi eleita para dar 
continuidade à administração do câmpus, durante a gestão 

2016-2019. A eleição foi realizada na semana passada. “Agora, 
somos todos diretores. Esta é a verdadeira democracia, para 
as pessoas e pelas pessoas”, comentou Bertília, que tem na 

chapa os servidores William Sadao Hasegawa (indicado 
ao DAM) e Juliete Alves dos Santos Linkowski 

(indicada ao DEPE). 

Curtas
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PREVISÃO DO TEMPO
HOJE

24ºC
16ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

AMANHÃ
23ºC
17ºC

DOMINGO
26ºC
17ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

SEGUNDA
18ºC
14ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

TERÇA
24ºC
14ºC

QUARTA

26ºC
15ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

QUINTA
27ºC
15ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

Tempo nublado, 
com chuvas isoladas 

ao longo do dia

Charge

a semana em revista

V
V

AUSTIN LOUNGE BAR
Quando? Amanhã
O que? Inauguração - show 
nacional com Bruno & Sibilla, 
ao lado da Daj

CINE POP DANCE
Quando? Amanhã
O que? Balada VIP

CLUBE PALÁCIO
Quando? Amanhã
O que? Noite da 
Comunicação

LAFFAYETTE
Quando? Amanhã
O que? Bailão das 22 às 4h
Quando? Domingo
O que? Bailão das 18 às 2h

PANCADÃO MUSIC BAR
Quando? Hoje
O que? Show nacional com 
Davi & Fernando
Quando? Amanhã
O que? Show com Jean Ro-
cha

SBO
Quando? Amanhã
O que? Bailão com o grupo 
Marcas do Rio Grande
Quando? Domingo
O que? Bailão com Tchê 
Campeiro

SOCIEDADE IRINEÓPOLIS
Quando? Hoje
O que? 1º Festival Estudantil 
da Canção de Irineópolis

WUNDERBAR
Quando? Amanhã
O que? The Beatles Forever

PRÓXIMOS EVENTOS

05/12 - Show nacional com 
Pedra Letícia, no Pancadão 
Music Bar
05/12 - Festa dos 100 Dias de 
Veterinária, na Daj Cachaçaria
10/12 - Natal Solidário na 
Sociedade Irineópolis - sho-
ws com Rodrigo & Mariana, 
Banda Enigma, Grupo Mar-
cação e Balanço Latino
11/12 - Minha Cachaça, 
Minha Vida - show com João 
Marcos & Fernando, no Pan-
cadão Music Bar

MARCANDO A HISTÓRIA
O senador Delcídio 
Amaral (PT/MS), líder 
do Governo no Senado 
Federal, foi preso na 
quarta-feira, 25. Foi a 
primeira vez na história 
jurídica do Brasil, após 
1988, que um senador 
é preso no exercício do 
mandato. De acordo 
com o Procurador Geral 
da República, Rodrigo 
Janot, que fez o pedido de 
prisão, o senador estaria 
tentando atrapalhar a 
operação Lava-Jato, onde 
o mesmo é investigado.

DIVULGAÇÃO

mural
DIA DA TIPAGEM
Hoje, a Adosarec estará realizando O Dia 
da Tipagem. Você que ainda não sabe o seu 
tipo de sangue, vá até a Adosarec, das 9 
às 17 horas. Será feito a tipagem de 15 a 
58 anos.  É necessário levar o RG. Serão 
realizados também, para quem quiser, exames de HIV, Sífilis, 
Hepatite B e C e aferição da pressão arterial, tudo gratuito.

NOITE DE TALENTOS EM MAJOR VIEIRA
Até 10 de dezembro estão abertas as inscrições para a Noite 
de Talentos do município de Major Vieira. O evento acontecerá 
dia 22 de dezembro (terça-feira) às 19h30 no palco em frente 
à Prefeitura Municipal. Os interessados devem preencher a 
ficha de inscrição na Secretaria Municipal de Assistência Social, 
mediante a entrega de um quilo de alimento não perecível. 

BINGO ESPECIAL DE NATAL DA APOCA
Domingo, 6 de dezembro, a partir das 14 horas, 
no pavilhão da Igreja Matriz Cristo Rei, em 
Canoinhas. As cartelas já estão à venda a R$ 
10 na Apoca, com excelente premiação. No local, 
haverá serviço completo de bar e cozinha.

DIA DA CIDADANIA
A Prefeitura de Canoinhas, o Conselho Comunitário de Segu-
rança de Marcílio Dias e demais entidades parceiras convidam 
a todos para participarem do Dia da Cidadania, que acontece 
amanhã, 28, a partir das 13h30, em frente à igreja São Bernar-
do, em Marcílio Dias. Haverá contação de histórias, palestras, 
atividades recreativas e culturais, mateada, artesanatos, teste 
de glicose, aferição de pressão arterial e saúde bucal, corte 
de cabelos, maquiagem, distribuição de mudas e sementes e 
exposição de viaturas e armamentos da Delegacia Móvel.

FEIJOADA BENEFICENTE
Dia 6 de dezembro, a partir das 11 horas na Bodega Bar. O 
valor será de R$ 25 por pessoa. Atrações confirmadas: Homer, 
Juninho Coelho, Rodrigo Portella, Banda Os Ceppos Rock Band, 
Jamaica, Tati Carvalho, Maria Clara e Banda The Way.

Radar CN

PALESTRA
A Associação da Prosperidade de Canoinhas da Seicho-No-Ie 
do Brasil promove, às 20 horas, no dia 8 de dezembro, terça-
-feira, na sede da Fameplan, a palestra Descubra o Segredo de 
Uma Vida Radiante, com Saul Antonio Brandalise, de Balneário 
Camboriú-SC. O investimento é de R$ 10. Participe!
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Sabemos que ainda tem muita coisa para ser feita e estamos trabalhando, porque investir em educação
é investir em um futuro melhor. Saiba mais sobre as principais ações da Secretaria no site www.sed.sc.gov.br.

Nossa Escola, Nosso Futuro.
Ensinar é se preocupar
com o hoje e o amanhã.

O GOVERNO DE SANTA CATARINA ESTÁ INVESTINDO EM MELHORIAS NO

ENSINO QUE VÃO REFLETIR EM UM FUTURO MELHOR PARA NOSSOS ESTUDANTES.

CONHEÇA IMPORTANTES AÇÕES.

ESTUDANTE ON-LINE

De forma rápida e simples, os pais 
têm acesso à frequência, histórico 
escolar e outros documentos dos 
lhos e podem conferir notas, 
avaliações e o dia a dia na escola.

REFORÇO ESCOLAR

Os alunos com diculdades de compreensão e 
interpretação, leitura, escrita e raciocínio 
recebem reforço no contraturno escolar. Em 
2015, mais de 21 mil alunos estão participando 
do Programa Estadual Novas Oportunidades 
de Aprendizagem.

INFRAESTRUTURA ESCOLAR

São 30 novas escolas e 8 novos centros de 
educação prossional sendo entregues, 52 
quadras e coberturas sendo construídas e 104 
escolas revitalizadas. Ao todo, mais de 700 
escolas receberam importantes melhorias.

ESCOLHA DE DIRETORES

Na rede estadual, os diretores são 
escolhidos com a participação 
dos pais, alunos e professores. 
Este ano, serão escolhidos os 
diretores de 1.091 escolas para os 
próximos 4 anos.

APERFEIÇOAMENTO
DO PROFESSOR 

73% dos professores da rede 
estadual possuem pós-graduação, 
e o Governo apoia desde cursos 
de formação inicial até a licença 
remunerada para mestrado ou 
doutorado.

TO
S

ores são
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Levantamento da Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
mostra que 29 municípios têm 
nota máxima em transparên-
cia, em uma escala de 0 a 10, 
o que equivale a menos de 2% 
do total de cidades avaliadas 
(1.587). Conforme a pesquisa, 
822 cidades obtiveram notas 
entre zero e 0,99 por não terem 
regulamentado a Lei de Acesso 
à Informação (LAI) ou pela 
inexistência de canais para for-
necer informações à sociedade. 

Os dados fazem parte da 
segunda edição da Escala Brasil 
Transparente (EBT). O indica-
dor mede o grau de transparên-
cia em estados e municípios e 
o cumprimento da legislação. 
Foram avaliados 1.613 entes 
federativos, incluindo todos 
os estados e capitais. Alguns 
municípios foram selecionados 
por amostragem. No Planalto 
Norte Catarinense, Papanduva, 
Três Barras e Monte Caste-
lo entraram na amostragem. 
Papanduva foi o destaque e 
recebeu a nota máxima. Apenas 
Águas Frias, Apiúna, Correia 
Pinto, Frei Rogério, Imbuia, 
Presidente Getúlio, Salto Ve-
loso, São Miguel da Boa Vista, 
Tunápolis, Vargeão e Videira 
ficaram com 10 em SC.

Três Barras entrou para o 
índice com nota 7.50 e Monte 
Castelo ficou com 3.33, acima 
de cidades como Joinville, que 
amargou um 3.33.

São avaliadas as informa-
ções disponibilizadas e pedidos 
de dados nas áreas de saúde, 
educação e assistência social. 
A nota é calculada levando em 
conta a regulamentação da Lei 
de Acesso (25%) e a existên-
cia de transparência passiva 
(75%). A primeira edição da 
escala foi divulgada em maio 
deste ano.

De acordo com o levan-
tamento, 30 cidades conquis-
taram nota 10, entre elas, 
Papanduva. as capitais, tiveram 

a maiores notas: Brasília, Curi-
tiba, João Pessoa, Recife e Rio 
Branco.

Segundo a CGU, o percen-
tual de municípios com notas 
entre 9 e 10 mais que triplicou 
em relação à primeira avaliação. 
Porém, o ministro da CGU, 
Valdir Simão, ressaltou que 
mais da metade dos municípios 
ainda não cumprem à lei. “É im-
portante que esses municípios 
cumpram a lei”, disse Simão em 
entrevista à imprensa.

ESTADOS
Conforme a escala, os esta-

dos mais transparentes são: 
Bahia, Espírito Santo, Goiás, 
Maranhão, Minas Gerais, São 
Paulo e o Distrito Federal. Os 
estados com as piores notas 
foram Amapá (zero), Amazonas 
(1,39), Sergipe (2,08), Roraima 
e Mato Grosso do Sul (2,5 cada 
um) e Acre (3,3). Santa Catarina 
ficou com 6.94 em 19º lugar.

Valdir Simão lembrou que 
a CGU não tem atribuição de 
fiscalizar o cumprimento da lei 
de acesso nos estados e muni-
cípios. “Infelizmente, alguns 
estados ainda não se sensibili-
zaram”. 

Foi localizada a regulamentação da LAI pelo Poder Executi-
vo? 

Sim

Na regulamentação, existe a previsão para autoridades classi-
ficarem informações quanto ao grau de sigilo?

Sim

Na regulamentação existe a previsão de responsabilização do 
servidor em caso de negativa de informação?

Sim

Na regulamentação existe a previsão de pelo menos uma ins-
tância recursal?

Sim

Foi localizada alternativa de enviar pedidos de forma eletrônica 
ao SIC? 

Sim

Foi localizado no site a possibilidade de acompanhamento dos 
pedidos realizados?

Sim

Os pedidos de acesso à informação foram respondidos em 
conformidade com o que se foi solicitado?

Sim

10.00

PAPANDUVA

Os pedidos enviados foram respondidos no prazo? Sim

Para a realização dos pedidos de informação, são exigidos 
apenas dados que não impossibilitem ou dificultem o acesso?

Sim

Foi localizada no site a indicação quanto à existência de um SIC 
Físico (atendimento presencial)?

Sim

Foi localizada a regulamentação da LAI pelo Poder Executi-
vo? 

Não

Na regulamentação, existe a previsão para autoridades classi-
ficarem informações quanto ao grau de sigilo?

Não

Na regulamentação existe a previsão de responsabilização do 
servidor em caso de negativa de informação?

Não

Na regulamentação existe a previsão de pelo menos uma ins-
tância recursal?

Não

Foi localizada alternativa de enviar pedidos de forma eletrônica 
ao SIC? 

Sim

Foi localizado no site a possibilidade de acompanhamento dos 
pedidos realizados?

Sim

Os pedidos de acesso à informação foram respondidos em 
conformidade com o que se foi solicitado?

Sim

7.50

TRÊS BARRAS

Os pedidos enviados foram respondidos no prazo? Sim

Para a realização dos pedidos de informação, são exigidos 
apenas dados que não impossibilitem ou dificultem o acesso?

Sim

Foi localizada no site a indicação quanto à existência de um SIC 
Físico (atendimento presencial)?

Sim

POLÍTICAPOLÍTICA

Papanduva é nota 10 na 
transparência pública

PAPANDUVA

ESCALA BRASIL TRANSPARENTE Pesquisa que ava-
lia o cumprimento 
da Lei de Acesso 
em mais de 1,6 mil 
entes federativos 
colocou no topo do 
ranking o município 
do Planalto Norte 
de SC. Três Barras 
ficou em 114º

CAPITULAÇÃO LEGAL
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DIVULGAÇÃO

ENFIM: Prefeito Elói Quege se reúne 
na terça-feira, dia 1º, com técnicos da 
Agência Nacional de Aviação Civil em 
Florianópolis para discutir a anunciada 
reforma do aeroporto de Três Barras.

EXPECTATIVA: O Aeroporto de Três 
Barras faz parte de um plano nacional 
para instalar voos regionais comerciais 
em cidades interioranas.

ABRE-TE SÉSAMO: A expectativa do 
vice-prefeito Wilson Pereira é de que 
até janeiro a abertura do calçadão da 
Felipe Schmidt esteja concluída.

A PROPÓSITO:  Vereador Renato Pike 
quer saber quais comentários surgiram 
da consulta popular feita pelo site da 
prefeitura sobre mudanças no trânsito.

DADO: Levantamento da Controladoria-
-Geral da União (CGU) mostra que 29 
municípios têm nota máxima em trans-
parência, em uma escala de 0 a 10, o 
que equivale a menos de 2% do total de 
cidades avaliadas (1.587). 

REGIÃO: Por aqui, só Canoinhas tem se-
tor para atender a pedido de informação.

Enquanto Elói Quege é condenado por 
temporários, Canoinhas pode abrir teste?

n e-mail:  ediwass@uol.com.brEDINEI  WASSOASKI

n Ouça os comentários do colunista 
na Band FM 105,1. Ele apresenta o 

Jornal da Band, de seg. a sex., às 12h. 
Mais em www.jmais.com.br/colunistasMATÉRIA-PRIMA

PERGUNTA PERTINENTE

n Mário Renato Erzinger 
foi promovido coronel nesta 
semana em sessão solene em 
Florianópolis. Dessa forma, 
deixa o comando do 3º Bata-
lhão de Polícia Militar (BPM) 
de Canoinhas para assumir 
função no Comando Estadu-
al, na Capital. No próximo 
dia 11, assume o comando do 
3º BPM, o tenente-coronel 
Gilberto Dominico, remane-
jado do Batalhão de Mafra.
    Canoinhense, Erzinger 
comandou o 3º BPM por 
cinco anos, sendo citado por 
seus subordinados como um 
exemplo de comando, ética e 
responsabilidade. Fará falta 
não só para seus comandados, 
mas para toda a comunidade.

Vitória de Didi

Quando presidente da Câmara de Vereadores, Beto Pas-
sos (PSD) achou uma aberração o pagamento de salário 
polpudo para o contador Frederico Valdir Ecker, que 

teria sido cedido pela prefeitura em 1998 na falta de um conta-
dor contratado pela Câmara. De fato, nos anos seguintes outros 
contadores trabalharam na Casa, não justificando a presença 
de Ecker, que acabou sendo devolvido para o Município por 
Passos em 2011.
    Pois bem, Didi não gostou nem um pouco da remoção. Diz 
ter sofrido constrangimentos. Disse que a remoção foi, na 
verdade, motivada por perseguição política, com o objetivo de 
desmoralizá-lo perante a sociedade e de maquiar esquema de 
contratação irregular realizada pela Câmara. Ingressou com 
uma ação na Justiça dizendo ter direito adquirido sobre o cargo 
e exigindo o retorno à função, além de multa por danos morais.
     Nesta semana, a juíza da Comarca Griselda Rezende de Ma-
tos Muniz acatou o pedido de Ecker e determinou seu imediato 
retorno ao rol de funcionários da Câmara, além de indenização 
de R$ 20 mil pago pela Câmara a título de indenização por da-
nos morais. Outro valor ainda será apurado a título de indeniza-
ção por danos materiais.
    A Câmara, no entanto, pode recorrer da decisão.

“
                 Da série Lembranças que insistem em ficar vivas, recordo que Didi 
Ecker já havia sido abonado pela troca de casa. Ao ser cedido à Câmara, rece-
beu um alto valor a título de compensação pela troca. Além disso, à época, saiu 
ganhando cerca de R$ 1 mil da prefeitura e saltou para R$ 5 mil na Câmara. 
Agora, ao que tudo indica, vai ganhar mais uma indenização pelo mesmo motivo.

Eleição na Câmara
Célio Galeski (PSD) deixa hoje a Secretaria de Habitação sem 
o sonho de inaugurar as 400 casas populares do loteamento que 
está sendo construído no bairro Aparecida, mas com um foco 
muito específico na presidência da Câmara de Vereadores, para 
onde volta na terça-feira, dia 1º.
     Galeski tem apoio da base governista, cada vez mais pálida, 
e pode enfrentar gente do partido para o qual já está de passa-
porte carimbado. Paulo Glinski e Wilmar Sudoski (PSD) ten-
dem a lançar candidatura que ameaça Galeski. Glinski joga pelo 
empate e cinco votos ele consegue fácil.

                     Parece que aqui 
tá tudo morto
do vereador Wilmar Sudoski, criticando a defasagem da sinalização de trânsito em Canoinhas

Samasa
Consórcio formado por três empresas, incluindo a Itajuí, 
responsável pelas obras de saneamento em Canoinhas, e a 
Serrana, responsável pela coleta de lixo em Canoinhas e Três 
Barras, foi o único interessado em explorar os serviços de água 
e esgoto em Três Barras. 
     O período para apresentar propostas se encerrou na semana 
passada.

Porém...
O Tribunal de Contas suspendeu o edital baseado em ques-
tionamentos sobre termos do contrato que terá validade de 
35 anos. Há outra ação correndo na Justiça canoinhense, mas 
ainda não houve decisão. O Município já apresentou defesa ao 
Tribunal. Os vereadores são contrários a terceirização.

Consequências
O possível retorno de Didi à Câmara repercutiu no meio políti-
co. Vice-prefeito Wilson Pereira (PMDB) disse que o justo se-
ria cobrar de Beto Passos (PSD) a indenização devida à Ecker.
    Passos, por sua vez, se diz tranquilo, já que acatou um 
aconselhamento de sua assessoria jurídica. “Confio na justiça e 
medida de economia que implantei na Câmara. O alto salário do 
servidor da prefeitura também fez parte do pacote de medidas 
para diminuir os gastos da Câmara.”
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KELLY LISBÔA

REGIÃO

Ontem e hoje pais, 
estudantes, profes-
sores e funcionários 
das unidades estão 
votando no melhor 
plano de gestão

Planos de gestão 
estão sendo 
escolhidos

CANOINHAS

REDE ESTADUAL

Com 35 votos favoráveis e quatro contrários, 
o Legislativo catarinense aprovou na tarde 
desta terça-feira, 24, o Projeto de Lei nº 
227/2015, do Executivo, que institui o Plano 

Estadual de Educação (PEE) para o decê-
nio 2015-2024. Durante o processo de votação foram 
rejeitados 16 destaques, sendo 15 apresentados pela 
deputada Luciane Carminatti (PT) e um pelo deputado 
Natalino Lázare (PR).

APROVADO

Encerra hoje, 27, em Santa 
Catarina, a escolha dos planos 
de gestão escolar nas 1.091 es-
colas estaduais. Estão votando 
pais, estudantes, professores 
e funcionários das unidades. 
Na abrangência da Gerência 
Regional de Educação (Gered) 
de Canoinhas concorrem 26 
profissionais com seus planos 
de gestão escolar homologados 
pela Secretaria de Estado da 
Educação (SED). Os professo-
res que tiverem seus planos de 
gestão eleitos assumem como 
diretor em 4 de janeiro de 2016.

A regional conta com 22 
unidades, mas nem todas estão 
participando do processo de 
escolha, segundo a gerente de 
educação da Gered de Canoi-
nhas Tania Medeiros. Nestas 
unidades, o Estado vai indicar 
um diretor temporário até que 
o novo edital regulamente 
novo processo de escolha. 
Nas unidades onde há apenas 
um candidato, a comunidade 
escolar vota pela aceitação ou 
não do plano de gestão. Para 
um plano ser escolhido, precisa 
receber 50% + 1. O processo 
acontece entre 8h e 21h com as 
urnas antigas disponibilizadas 
pelo cartório eleitoral. A con-
tagem de votos será feita por 
uma comissão da Gered e por 
uma comissão interna em cada 
escola hoje, 27.

“Não é uma pessoa que 
está concorrendo ao cargo de 
diretor e sim a comunidade 
escolar que vai escolher o 
melhor plano gestor que se 
adéque a sua realidade. Nós 
estamos percorrendo as es-

colas e trabalhando junto aos 
professores para que haja uma 
gestão democrática para que 
não se confunda a escolha de 
uma pessoa com o melhor plano 
de gestão”, destaca Tania. 

“O Plano de Gestão Esco-
lar é documento fundamental 
no sentido de planejar a prio-
ri a gestão, de submetê-lo à 
apreciação da comunidade em 
processo democrático de esco-
lha de direção de escola. Pela 
primeira vez depois de muitos 
anos teremos a seleção dos 
diretores por meio da escolha 
do Plano de Gestão Escolar. 
Queremos melhorar ainda mais 
o trabalho desenvolvido nas 
escolas e, para isso, contamos 
com o apoio e o voto de toda 
comunidade escolar”, comenta 
o secretário de Estado da Edu-
cação, Eduardo Deschamps. 

Para participar da sele-
ção, os profissionais da edu-
cação que atuam nas escolas 
e interessados em ser diretor 
tiveram um ano de trabalho 
intenso na área de gestão. O 
primeiro passo foi fazer um 
curso de Gestão Escolar e, 
posteriormente, elaborar o seu 
próprio Plano, com as ações e 
os trabalhos propostos para os 
próximos quatro anos na unida-
de escolar.

Os projetos inscritos pas-
saram pela análise da comissão 
regional, que observou, princi-

palmente, se o plano atende aos 
requisitos obrigatórios expos-
tos em decreto. Na sequência, 
os planos foram avaliados pelo 
grupo de consultores seleciona-
dos pela Fundação de Estudos 
e Pesquisas Socioeconômicos 
(Fepese) para receber suges-
tões e recomendações de apri-
moramento, caso necessário. A 
partir daí começou o processo 
de defesa pública direcionando, 
assim, a última e decisiva eta-
pa: a votação nos dias 26 ou 27 
de novembro, dependendo da 
definição da escola.

“Buscamos ao longo deste 
ano orientar e repessar todas 
as informações necessárias 
para chegarmos efetivamente 
à seleção do melhor Plano 
de Gestão Escolar para cada 
uma das unidades escolares. 
Mudamos, assim, a forma de 
gestão nas escolas da rede 
estadual, valorizando a parti-
cipação da comunidade escolar 
nos processos de planejamento 
e decisão, no aperfeiçoamento 
da gestão democrática e na 
transparência das ações peda-
gógica e administrativa a serem 
desenvolvidas nos próximos 
anos”, destaca a coordenadora 
de Gestão Escolar da SED, 
Maristela Fagherazzi.

O autor do Plano de Gestão 
escolhido assume a direção da 
escola no dia 4 de janeiro de 
2016.

Na EEF Sagrado Coração de Jesus também há eleição

REDE ESTADUAL

Matrícula de 
alunos novos 
inicia segunda, 30

CANOINHAS

Prazo vai até 4 de dezembro, quem não conseguir 
vaga terá nova oportunidade de 1 a 5 de fevereiro 

O período de matrículas para 
as escolas da rede estadual de 
ensino começa na segunda, 
dia 30, e se estende até 4 de 
dezembro. Para quem não 
conseguir, haverá uma nova 
oportunidade entre 1 a 5 de 
fevereiro de 2016. Entre os 
principais critérios para a 
matrícula na rede estadual 
está o zoneamento, em que 
o aluno deve ser inscrito na 
escola mais próxima da sua 
residência ou do trabalho dos 
pais.

Como documentação, 
além da certidão de nascimen-
to ou documento de identida-
de e histórico escolar, a secre-
taria da escola deve solicitar 
atestado de vacina ou declara-
ção dos pais/responsáveis do 
aluno, assegurando estar em 
dia com a vacinação, para to-
dos os níveis de escolaridade. 

Para alunos do ensino médio, 
técnicos EMIEP, Técnicos 
Subsequente e Concomitante 
e Educação de Jovens e Adul-
tos, será necessário também 
uma cópia do CPF.

Segundo a Maria Elvira da 
Rocha Burgardt, supervisora 
da educação básica e profissio-
nalizante da Gerência Regio-
nal de Educação de Canoinhas 
as vagas estão garantidas para 
todos os alunos: “há vagas 
para todos. O que não está 
garantido é o turno, vesper-
tino ou matutino”. Segundo 
Maria Elvira, o Almirante 
Barroso continuará oferecen-
do o Ensino Médio Inovador 
Durante o dia. A escola Santa 
Cruz terá magistério à tarde 
e à noite e ao ensino médio 
profissionalizante em técnico 
de Administração. As duas 
unidades também receberão 
alunos para o ensino médio 
regular. 

CALENDÁRIO ESCOLAR 2016
Início do ano letivo: 11 de fevereiro de 2016
Recesso escolar: 16 a 31 de julho de 2016
Término do ano letivo: 15 de dezembro de 2016
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Espera nos atendimentos está diretamente 
relacionada à perda de efetivo

Atendimento demora 160 dias 

CANOINHAS

INSS DE CANOINHAS 

Após o agendamento para pedi-
dos de aposentadoria por idade 
e de benefícios como pensão 
por morte, auxílio doença e 
salário-maternidade, além de 
amparos sociais destinados 
aos idosos e aos portadores de 
deficiência, os atendimentos na 
Agência da Previdência Social 
(APS) de Canoinhas só tem 
ocorrido num período superior 
a 160 dias. 

Para o vereador Wilmar 
Sudoski (PSD), a demora nos 
atendimentos está diretamente 
relacionada à perda de efetivo 
verificada na agência nos últi-
mos quatro anos. “Servidores 
se aposentaram e não houve 

reposição dessas pessoas até o 
momento”, reclamou, ao ocupar 
a tribuna da Câmara, na noite de 
segunda-feira, 23. 

A lotação da agência em 
2011 era de 11 servidores admi-
nistrativos e três médicos peri-
tos. Hoje, são sete funcionários. 
Dois deles ocupam cargos de 
chefia e um é assistente social 
e executa apenas a função ine-
rente ao cargo. Uma só médica 
ficou responsável por realizar as 
perícias. “Em tese, são quatro 
servidores para atender admi-
nistrativamente uma demanda 
de aproximadamente 2,5 mil 
atendimentos mensais”, lamen-
tou o vereador. 

A falta de efetivo também 
trouxe outro problema: o tempo 
de espera no dia dos atendi-

mentos. Em média, idosos, 
gestantes e incapazes ficam 
até duas horas aguardando para 
serem chamadas. “E esse tempo 
tem aumentado cada vez mais”, 
garantiu. 

Fora Canoinhas, a APS aten-
de a segurados de municípios 
vizinhos como Três Barras, 
Major Vieira e Bela Vista do Tol-
do, totalizando uma população 
superior a 84,3 mil habitantes. 

De acordo com Sudoski, 
cerca de 10% dos atendimentos 
realizados na agência local são 
de beneficiários residentes em 
outros municípios, como São 
Mateus do Sul, no Paraná; e 
Monte Castelo e Papanduva, e 
que não pertencem à jurisdição 
da APS de Canoinhas. “E isso 
acaba agravando ainda mais a 
situação para a população local”, 
acrescentou. 

O vereador disse que os 
servidores da APS Canoinhas 
estão sobrecarregados. Prova 

disso, segundo ele, é o número 
de funcionários que pediram 
afastamento de suas ativida-
des para realizar tratamento 
de saúde nos últimos meses e 
que estão fazendo uso de re-
médios antidepressivos. “Estão 
suscetíveis ao agravamento 
do quadro, devido à pressão 
que o grande número de aten-
dimentos diários acarreta”, 
comentou.

PROVIDÊNCIAS
Considerando que os quatro 
servidores administrativos atu-
almente em atividade corres-
pondem a apenas 36,36% da 
lotação operacional ideal, con-
forme estabelece a Resolução 
nº504/PRES/INSS, de 22 de 
outubro de 2015, é que o verea-
dor Wilmar Sudoski (PSD) está 
apresentando Moções de Apoio 
para que o quadro de pessoal 
chegue a 13, incluindo os dois 
cargos de chefia. 

Por meio de requerimentos 
direcionados aos três senadores 
e 16 deputados federais catari-
nenses e 40 deputados estadu-
ais, o vereador está solicitando 
que os parlamentares interce-
dam, junto à Superintendência 
Regional do INSS e ao Ministé-
rio da Previdência Social, para 
que as vagas em aberto na APS 
Canoinhas sejam preenchidas 
por novos servidores. 

Em outros requerimentos, 
mas direcionados ao Ministé-
rio da Previdência Social e as 
Superintendências Regional e 
Estadual do INSS, o vereador 
ainda está pedindo atenção a 
agencia local, tendo em vista 
que os próprios servidores estão 
consternados com a situação vi-
venciada pelos segurados quan-
do da busca de atendimentos. 

Os documentos também 
levam a assinatura da presidenta 
da Câmara, vereadora Cris Ar-
rabar (PT).
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E-mail: llcolombo@bol.com.br    
                                                      Blog: luciocolombo.blogspot.com.br Curtas & Objetivas LÚCIO COLOMBO

MAFRA

São Bento e Mafra 
estão na lista

CIDADES DESENVOLVIDAS

“O grande projeto da administração municipal nesta gestão é a geração de emprego e ren-
da! E de nada adianta trabalharmos na geração de empregos, se os pais não tiverem onde 
deixar seus filhos para poderem trabalhar”, salientou o prefeito Juliano Pereira em sua fala 
ao público presente na inauguração do novo prédio do Centro de Educação Infantil Nossa 
Senhora Aparecida, na noite da última sexta-feira, 20. 

PREFEITURA INAUGURA NOVO PRÉDIO DO CENTRO 
DE EDUCAÇÃO INFANTIL

Mafra e São Bento do Sul são as 
duas únicas cidades do Planalto 
Norte Catarinense que fazem 
parte do ranking elaborado pela 
revista Exame sobre as cidades 
pequenas mais desenvolvidas 
do Brasil. De acordo com a re-
vista, a análise foi produzida a 
partir de dados de 348 cidades 
com população entre 50.000 e 

100.000 habitantes — enqua-
dradas no conceito de “média-
-pequenas”. Municípios desse 
porte são responsáveis por 
10% de tudo o que é produzido 
no país, além de concentrarem 
11% das empresas e 12% da 
população. O ranking foi cria-
do a partir da análise de 13 
indicadores econômicos, como 
PIB per capita, crescimento 
dos empregos formais, impor-

Levantamento foi realizado pela revista Exame tações e exportações. Cada um 
dos critérios ganhou um peso 
de acordo com sua importância. 
Paulínia (SP) está no topo do 
ranking, seguida por Lucas do 
Rio Verde (MT) e Ipojuca (PE). 
A primeira cidade catarinense a 
aparecer na lista é Rio do Sul, 
em sexto lugar, seguida por 
Concórdia, em sétimo. Nave-
gantes aparece em 30º, São 
Bento do Sul em 36º e Mafra 
em 50º. Canoinhas não está 
na lista.

DÉBITOS

Casan oferece 
desconto para 
inadimplentes

CANOINHAS

A Companhia Catarinense de 
Águas e Saneamento (Casan) 
está promovendo uma mobi-
lização para facilitar a vida de 
consumidores em débito com 
a tarifa de água ou esgoto. Aos 
usuários em dívida adquirida 
no período de 1º de janeiro de 
2005 a 30 de novembro de 2014, 
a empresa oferece isenção de 
100% dos juros e das multas para 
parcelamento do débito em até 
24 meses.

Para quem optar por par-
celamentos superiores, entre 

25 meses e 36 meses, a isenção 
será de 80% dos juros e 80% 
das multas. A Casan alerta que 
em ambas as situações não será 
excluída a atualização monetária 
da dívida.

Os inadimplentes com me-
nos de um ano – com dívidas 
entre 1º de dezembro de 2014 
até o momento − têm outra 
modalidade de benefício. Para 
estes, permanece em vigor as 
condições normais oferecidas, 
que é de parcelamento em até 
36 meses, mas com incidência 
de juro de 1%, multa de 2% e 
correção monetária.

Além do prefeito Juliano Pereira e a primeira dama, Tânia Pereira, entre outras personalidades con-
vidadas, prestigiaram o ato os secretários municipais, Lilian Batschauer Ferreira (Educação); Sidnei 
Wagner, (Desenvolvimento Econômico); Eraldo Konkol, (Agricultura); Giselli Kempinski (Saúde); 
Virlei da Silva, (Infraestrutura); Vianey Telles dos Santos, (Desenvolvimento Comunitário); Rosana 
Piekarzewicz, diretora do Cras; vereadores, Sandra Renate Maydl (Presidente da Câmara Municipal); 
Valdir Marafigo (Vice-Presidente); Cláudio Franz (1º. Secretário); Manuela Crestani (2ª. Secretária), e 
José Nogara; Rosangela Rosinski (diretora da E.E.B. Horácio Nunes); Maria Joana Popia (diretora do 
Eja/NAES), Valci Rosinski (diretora do G.E. Dalmo Sfair), Andréia Janizewski (diretora do N.E. Adolfo 
Konder); Rogério Senff; (diretor do N.E. Guilherme Bossow), Karina Jurasek (diretora do Departamento 
do Ensino Fundamental); Juliana Nogara; (presidente do Conselho do Fundeb),Wilza Carla Henning 
(presidente do Conselho de Educação); ex-professora do C.E.I. Leonila Tretto; ex-prefeito, Roberto 
Batschauer e o ex-prefeito de Major Veira, Cláudio Gadotti, representando o deputado Silvio Dreveck.

CARTÃO POSTAL 
A presidente da Câmara Municipal, Sandra Renate 
Maydl, em sua mensagem à comunidade escolar e 
ao público, disse que, “ao longo desses anos, tenho 
acompanhado a luta da comunidade escolar do “Jardim 
de Infância Nossa Senhora Aparecida”, cujo anseio era 
mudar para um novo prédio, com mais espaço, mais 
funcional e mais confortável.  Graças à administração 
de Juliano e Circe, e toda sua equipe de trabalho, com 
apoio do legislativo municipal e da coligação que forma 
a base do governo na câmara, esse sonho que parecia 
distante e quase impossível de se tornar realidade,  hoje 
se concretiza com a inauguração dessa magnífica obra 
de 1.750 metros quadrados”. 

Para Renate, “este é um edifício moderno e um dos 
mais belos de nossa cidade. Um autêntico cartão postal. 
“A exemplo do prefeito, da secretária de Educação e da 
comunidade escolar, também estou contente com a 
realização desse sonho, e por isso, em nome do Legisla-
tivo Municipal, cumprimento a todos que contribuíram 
para que a comunidade de Irineópolis ganhasse esse 
verdadeiro presente da Natal”, afirmou a vereadora. 
Para fazer uma prece e benção do prédio da escola, 

foram convidados os representantes eclesiásticos, 
Fernando Bragnolo, representando a Igreja Assembleia 
de Deus; Sandra Knoll, da Igreja Quadrangular; João 
Soares, representando o Pe. Wilson Maiorki, Pároco 
da Igreja Católica. João Soares aspergiu água benta na 
entrada do prédio e sobre as autoridades e o público 
em geral. A inauguração da galeria das ex-diretoras 
encerrou a solenidade de inauguração da escola. 

A sede antiga do centro de educação serviu durante 35 
anos, sendo a secretária de Educação, Lillian Eliane 
Batschaeur (na foto com o prefeito Juliano Pereira) 
aluna da 1ª turma em 1980 

Convidados para descerrar a placa inaugural, o prefeito Juliano Pereira, a vice-prefeita, Circe Sfair, a 
secretária municipal de Educação, Lilian Eliane Ferreira e presidente da Câmara Municipal, Sandra Renate 
Maydl. Para o corte da fita simbólica, foi também convidada a diretora da escola, Maria Cecília da Silva.

ELLEN COLOMBO
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Associação tem 
agenda fechada até 
o final do ano com 
voluntários que 
pretendem doar 
sangue

SALVANDO VIDAS

Adosarec celebra 24 
anos de solidariedade

PRISCILA NOERNBERG

CANOINHAS

Esta semana é especial em 
Canoinhas. Quarta-feira, 25, foi 
dia para celebrar a vida graças 
ao voluntariado de milhares de 
pessoas que fazem do Planalto 
Norte uma região abençoada. 
No Dia do Doador de Sangue, 
a Associação dos Doadores de 
Sangue da Região de Canoinhas 
(Adosarec) completou 24 anos 
de história. E o aniversário foi 
comemorado com muita festa, 
pois, segundo a secretária da 
instituição, até o final do ano 
a agenda está lotada. “Temos 
agendamento de doação de 
sangue todos os dias até o nosso 
recesso”, celebra Marcia Sa-
chweh. “Moramos numa terra 
abençoada”, completa. Atual-
mente 4.679 pessoas doam, 
voluntariamente, sangue na 
região. Existem 42 grupos 

cadastrados na Adosarec que fa-
zem doações a cada três meses. 

Para o presidente da Ado-
sarec, Silmar Golanovski, este 
momento é para relembrar que 
todos aqueles que contribuem 
com a associação estão hon-
rando e respeitando o trabalho 
de uma vida, da vida do pai de 
Silmar, seu Orestes Golanovski 
– o maior doador de sangue de 

mundo. “Ele nos deixou um te-
souro que é ter deixado a cultura 
da doação de sangue”, reflete 
Silmar. A região de Canoinhas é 
privilegiada porque não há, em 
nenhum outro lugar no Brasil, 
uma solidariedade tão grande 
quando o assunto é doação de 
sangue. “Aqui as pessoas não 
se preocupam se vão fazer uma 
cirurgia e que vão precisar de 

sangue porque há todo um tra-
balho por trás. As pessoas não 
fazem ideia de todo o trabalho 
que é feito”. 

E também por isso hoje é 
dia de agradecer: “nós vivemos 
hoje um momento de alegria, 
mas também de gratidão por 
todos aqueles que fazem parte 
da Adosarec: os doadores, os 
coordenadores que são o elo 
até a Adosarec, as empresas 
e pessoas que nos financiam. 
Nós dependemos da ajuda da 
população, daquelas pessoas 
que doam R$1,00 na conta de 
luz. É um trabalho do povo, para 
o povo”, ressalta.

Hoje, 27, a Adosarec realiza 
a tipagem sanguínea gratuita-
mente. Para participar, a pessoa 
precisa ter entre 15 e 58 anos e 
levar a identidade. 

HISTÓRIA DA ADOSAREC
Orestes doou sangue 186 vezes. 

Conseguiu a façanha de doar por 
quatro vezes em um só dia.

O fato que levou Orestes 
a fundar a Adosarec aconteceu 
quando uma mulher deu à luz 
um menino e, logo em segui-
da, teve grande hemorragia. 
“Ela recebeu sangue de 17 
pessoas, mas um cidadão se 
negava a doar de graça. A he-
morragia não estancava e não 
havia mais doadores. Eu, dona 
Nereida Côrte e dona Flérida 
Bittencourt, fomos à casa do 
cidadão oferecer-lhe dinheiro. 
Foi quando ouvimos dele que 
o valor havia aumentado. En-
quanto negociávamos com o 
cidadão, a mulher morreu. Da-
quele dia em diante, jurei que 
jamais deixaria alguém morrer 
por falta de sangue”, contou 
seu Orestes ao jornal Correio 
do Norte quando ainda era vivo. 
Ele faleceu em 12 de dezembro 
de 2012.

Atualmente 4.679 pessoas doam, 
voluntariamente, sangue na região

PRISCILA NOERNBERG
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Cláudio Maierovitch, em entrevista à 
Folha de S. Paulo, destacou que “o 
cenário pode ser pior do que se imagina”

CANOINHAS

Microcefalia pode 
se espalhar pelo país

Saúde
ZIKA

O diretor de Vigilância de Doen-
ças Transmissíveis do Ministé-
rio da Saúde, Cláudio Maierovi-
tch, em entrevista à Folha de S. 
Paulo, destacou que “o cenário 
pode ser pior do que se imagina” 
em relação ao aumento de casos 
de recém-nascidos no Nordeste 
com microcefalia. A tendência, 
alerta, é que o surto se espalhe 
pelo país, se comprovada a rela-
ção da doença com o zika vírus, 
que circula em 14 Estados. “A 
epidemiologia é péssima para 
fazer previsões, mas temos uma 
infestação grande do mosquito 
no Brasil inteiro. Vimos que a 
velocidade de infestação do zika 
é muito rápida. Não imaginamos 
que o vírus vai parar depois de 
ter circulado tão intensamente. 
Ele se alastra com facilidade, 
assim como dengue”, declarou 
à Folha. 

A microcefalia não é um 
agravo novo. Trata-se de uma 
malformação congênita, em que 
o cérebro não se desenvolve de 
maneira adequada. Neste caso, 
os bebês nascem com períme-
tro cefálico (PC) menor que o 
normal, que habitualmente é 
superior a 33 cm.  

Cerca de 90% das micro-
cefalias estão associadas com 

retardo mental, exceto nas de 
origem familiar, que podem ter 
o desenvolvimento cognitivo 
normal. O tipo e o nível de 
gravidade da sequela vão variar 
caso a caso. Tratamentos reali-
zados desde os primeiros anos 
melhoram o desenvolvimento e 
a qualidade de vida.

Dependendo do tipo de mi-
crocefalia, é possível corrigir a 
anomalia por meio de cirurgia. 
Geralmente, as crianças preci-
sam de acompanhamento após o 
primeiro ano de vida. Nos casos 
de microcefalia óssea existem 
tratamentos que propiciam um 
desenvolvimento normal do 
cérebro.

PRINCIPAL HIPÓTESE
Cláudio Maierovitch reiterou à 
Folha que a principal hipótese 

para os casos de microcefalia é a 
zika: “ainda não é certo, mas é a 
mais forte. Há outras possíveis: 
relação com medicamentos, 
substâncias tóxicas e vários 
tipos de infecção. Essas causas, 
porém, teriam comportamento 
diferente. Se fosse transmitida 
por alimentos e água conta-
minada, não se alastraria tão 

rapidamente. Isso faz pensar em 
doenças transmitidas por veto-
res [como mosquito]. Também 
temos a coincidência temporal 
de zika no primeiro semestre e 
microcefalia no segundo. Ocor-
reram nas mesmas pessoas. Foi 
identificado o vírus no líquido 
amniótico de duas gestantes 
[com bebês com microcefalia]. 
Os eventos têm chance alta 
de estarem relacionados”, de-
clarou. 

Crianças com microcefalia podem ter 
sequelas que variam caso a caso

GETTY IMAGENS

EXERCÍCIOS

Atletas 
de fim de 
semana 
estão mais 
propensos 
a arritmia 
cardíaca
Fazer exercícios físicos uma 
vez por semana, além de não 
produzir o efeito esperado, 
pode ser um problema para 
a saúde. Os atletas de fim de 
semana correm mais risco de 
desenvolver arritmia cardíaca 
ou ter um infarto, pois o cora-
ção não está preparado para a 
carga excessiva.

De acordo com o cardiolo-
gista do Hospital Universitário 
de Brasília (HUB), Wagner Gali, 
“o ideal é a pessoa caminhar 
diariamente ou pelo menos de 
três a quatro vezes por sema-
na, por 30 minutos”.

Se a pessoa, de fato, não 
tem tempo, os médicos acon-
selham a escolha de alterna-
tivas, como o uso de escadas, 
em vez de elevador, em locais 
onde trabalha ou reside. Outra 
alternativa é descer do ônibus 
algumas paradas antes para 
dar uma caminhada.

A arritmia cardíaca tam-
bém pode acometer pessoas 
jovens, principalmente por 
conta de fatores hereditários. 
As recomendações para evitar 
o desenvolvimento da doença 
incluem controle de peso, da 
pressão arterial e do diabetes, 
alimentação saudável e com 
pouco sal, além de exercícios 
regulares. E sempre procurar 
ajuda médica.

Até a pequena Thaemy 
Rogalski, de 7 anos, 

doou parte do cabelo
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O mês todo azul mostrou que o homem deve cuidar de si em todos os aspectos

PRISCILA NOERNBERG

CANOINHAS

Novembro está acabando, mas 
os cuidados devem permanecer

SAÚDE DO HOMEM

“O Novembro Azul está en-
cerrando, mas a prevenção 
para o homem não deve 

acabar. Os cuidados devem conti-
nuar todos os meses”, enfatiza o 
médico radiologista Dr. Gustavo 
de Oliveira Silva. Aliás, Gustavo 
alerta que o movimento existe 
para alertar não somente sobre a 
necessidade de o homem atentar-
-se ao câncer de próstata, mas 
para o risco do surgimento de 
outras doenças também. “Por 
questões culturais, o homem 
prefere dar mais atenção à saúde 
da mulher e das filhas e não cuida 
da sua. Cerca de 70% dos exames 
realizados no CIC – Centro de 
Diagnóstico por Imagem Canoi-
nhas – são feitos por mulheres”, 
destaca o médico que, com sua es-
posa Dra.Caroline Brito Bassani, 
são proprietários do CIC.   

Todo homem deveria fazer um 
check-up, de acordo com o médico. 
Ele traz razões convincentes para 
isso. Pesquisas mostram que um 
quarto dos homens que têm fratu-
ra do colo do fêmur, acima dos 70 
anos, morre por complicações na 
recuperação.

Exames podem sem feitos a 
fim de mostrar a densidade dos 
ossos e, a partir destas informa-
ções, previne-se o surgimento de 
doenças como a osteoporose, por 
exemplo. “O check-up também 
pode verificar se o homem tem 
pedra na vesícula, gordura no fíga-
do e avaliar a tireóide”, afirma. O 
médico alerta ainda que fumantes 
deveriam fazer consultas com um 
pneumologista ou clínico geral 
podendo ser indicado a realização 
inicial de um raio-x do tórax a fim 
de acompanhar a saúde do pulmão.

CÂNCER DE PRÓSTATA
Os homens precisam ter atenção 
especial quando o assunto é a 
próstata.  A próstata é um órgão 
que só o homem possui e que se 
localiza na parte baixa do abdômen. 
Ela tem a forma de maçã e se situa 
logo abaixo da bexiga e à frente do 
reto. A próstata envolve a porção 
inicial da uretra, tubo pelo qual 
a urina armazenada na bexiga é 
eliminada.

Quando o homem tem entre 
20 e 30 anos, a próstata tem apro-
ximadamente 20 gramas. A partir 
dos 30, o órgão começa a crescer 
0,4 gramas por ano. Segundo o mé-
dico, cada paciente terá uma evo-
lução de crescimento da próstata 
que precisa ser avaliada de acordo 
com sua faixa etária. “A avaliação 
inicial envolve um conjunto de 
exames: o exame físico do toque, 

exame de sangue, ultrassonografia 
e o histórico clínico do paciente. 
“Por isso o bom seria procurar um 
médico urologista que irá orientar 
a necessidade de cada avaliação”, 
aponta.

O exame do toque é funda-
mental para avaliar a textura da 
próstata: o órgão precisa estar 
macio e não rígido. “A ultrassono-
grafia avalia o tamanho da próstata 
e alguns nódulos visíveis ao mé-
todo”, acrescenta o médico. Além 
destes exames, ainda há o de san-
gue que mede os níveis de PSA – 
enzima produzida pelas células da 
próstata para auxiliar na locomoção 
dos espermatozóides na ejacula-
ção. As doenças que acometem a 
próstata tendem a elevar os níveis 
de PSA no sangue. O exame serve 
para auxiliar o médico a avaliar o 
estado de saúde da próstata e a 

detectar doenças desta glândula, 
como a hiperplasia e o câncer 
de próstata. O resultado alterado 
para este exame, no entanto, não 
é suficiente para diagnosticar o 
câncer e por isso a necessidade 
de testes complementares para a 
avaliação médica.

 
15 SEGUNDOS QUE PODEM 
FAZER A DIFERENÇA
Você sabe quanto tempo demora 
o exame do toque retal? O médico 
urologista Dr. Wagner Haroldo 
Pelagio responde: “15 segun-
dos”! Ele explica que é um exame 
simples, não agradável, mas que 
precisa ser feito. 

Se o homem possuir parentes 
em primeiro grau que tiveram cân-
cer de próstata a atenção deve ser 
redobrada. Pessoas negras também 
precisam ter mais cuidado, pois, por 
causa da genética, o problema pode 
ser mais frequente. “Para quem 
tem 50 anos recomenda-se fazer o 
exame anualmente”, alerta.

Em todo o mundo, 7,8 novos 
casos de câncer surgem a cada 
hora. Um a cada seis homens pode 
desenvolver o câncer. “Então por 
isso é preciso prevenir. O homem 
precisa se conscientizar que pre-
venir é o melhor remédio e não 
somente em relação à próstata”, 
destaca o urologista. Segundo Pe-
lagio, ao chegar à casa dos 90 anos, 
a chance de ter câncer de próstata 
é de 90%. “O câncer de próstata é 
coisa séria. Em 2014, um 1,1 mi-
lhão de homens tiveram casos de 
câncer de próstata. A enfermidade 
provoca 307 mil mortes no mundo, 
todos os anos”. A boa notícia é 
que, de acordo com o especialista, 
o diagnóstico precoce tem 90% de 
chances de cura.

As consequências podem ser 
bem ruins para quem não cuida 
da saúde. Segundo o médico, se 
a pessoa passar por tratamento 
oncológico ou passar por cirurgia 
para a remoção do tumor ou dos 

testículos, pode haver diminuição 
da libido e incontinência urinária. 
Estas sequelas, no entanto, podem 
ser superadas. 

CÂNCER E HIGIENE
“É preciso ressaltar também, 
quando falamos em saúde do ho-
mem, sobre a higiene pessoal”, 
ressalta Dr.Gustavo. De acordo 
com ele, a principal causa do 
câncer de pênis é a higiene ínti-
ma inadequada. A limpeza diária, 
com água e sabonete (ou sabão), 
durante o banho, é a melhor for-
ma de coibir a ocorrência desse 
problema: “é preciso lavar bem 
e secar também”. A higienização 
íntima é importante após relações 
sexuais, principalmente sem o uso 
de preservativos.  Homens devem 
ficar atentos a qualquer alteração 
na glande peniana: perda de pig-
mentação, manchas esbranquiça-
das no órgão, feridas e caroços 
no pênis, secreções e mau cheiro, 
ínguas na virilha ou no membro e 
inflamações duradouras, como ver-
melhidão e coceiras persistentes, 
são fatores de alerta.

Médicos Gustavo de Oliveira Silva e Caroline Brito 
Bassani, proprietários do CIC

DIVULGAÇÃO

Urologista Wagner 
Haroldo Pelagio
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Inscrições vão até 30 de novembro

CANOINHAS, 27 DE NOVEMBRO DE 2015

ANUNCIE
AQUI

Ligue e anuncie: 
3622-1571CLASSIFICADOS OS ANÚNCIOS SÃO DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS ANUNCIANTES

Envie também pelo e-mail: 
jornalcorreiodonorte@

hotmail.com Ligue e anuncie: 
3622-1571EMPREGOS

Envie também pelo e-mail: jornalcorreiodonorte@hotmail.com

Vagas 
RH Canoinhas

FEMININAS 

- AUXILIAR DE ESCRITÓRIO 
(com experiência em compras e 
notas fiscais - entrada e saída)
- ATENDENTE (não exige 
experiência)

MASCULINAS

PADEIRO (com experiência)
RECEPCIONISTA EM GERAL 
(com experiência e conheci-
mentos em informática básica)
OPERADOR DE MOTOSSERRA 
(com experiência e curso)
MOTORISTA DE CAMINHÃO 
(CNH E- com experiência 
mínima de 2 anos em carteira 
registrada)
TÉCNICO EM REDE (telecomu-
nicações, com experiência)
VENDEDOR EXTERNO (com 
experiência) 
MARCENEIRO (com experiên-
cia)

AMBOS OS 
SEXOS

ENFERMEIRO AUDITOR (com 
experiência)
CORRETOR DE SEGUROS (com 
experiência)
COZINHEIRO INDUSTRIAL 
(com experiência)

Vagas disponíveis na RH Canoi-
nhas, anexo a CIPEC, em frente 
ao banco Bradesco, na rua Vidal 
Ramos, 861. Fone: 3624-0864. 
Acesse www.rhcanoinhas.com.
br e confira o nosso quadro de 
vagas.

IFSC 
oferta curso 
gratuito 
de idiomas

OPORTUNIDADE

Vagas 
Job Center
FEMININAS

- AUXILIAR ADMINISTRATI-
VO (com experiência para Três 
Barras)
- ATENDENTE DE PADARIA 
(com experiência)
- EMPACOTADEIRA (com expe-
riência)
- EMPREGADA DOMÉSTICA 
(para meio período)
- EMPREGADA DOMÉSTICA 
(com experiência)
- SECRETÁRIA (com experiência)
- 2 VENDEDORAS (com experi-
ência)

AMBOS OS 
SEXOS

- GARÇOM/GARÇONETE (com 
experiência)
- TÉCNICO SEGURANÇA DO 
TRABALHO (com experiência)

MASCULINAS

- AJUDANTE DE ENTREGA 
(TRABALHO TEMPORÁRIO).
- ALMOXARIFE (com experi-
ência para trabalhar em Três 
Barras/SC)
- AUXILIAR DE PRODUÇÃO 
(com experiência)
- CHACREIRO (com experiência -  
para no interior de Três Barras)
- OP. DE REBOBINADEIRA 
MILE OU SENIOR (com experi-
ência para trabalhar em Feira de 
Santana/Bahia)
- SERVIÇOS GERAIS (com expe-
riência)
- VENDEDOR INTERNO (com 
experiência)

Vagas disponíveis na Job Center 
Recursos Humanos, rua Major 

Vieira, 837, centro, próximo 
do ginásio da AABB. 

Fone: 3622-5645.

VA
GA

S

CANOINHAS

PR
OC

UR
O

PROCURO EMPREGO - de babá, aten-
dente ou garçonete. Fone: (47) 8865-
1172 ou 8410-9566, Aline.

PROCURO SERVIÇO DE DIARISTA - Meio 
período - Sueli Terezinha. Fone: 9119-
2469 - deixar recado com Azenilda.

CO
NC

UR
SO

S
l PREFEITURA 
DE CANOINHAS

Prazo: até 1º de dezembro
Vagas: Cadastro Reserva
Cargos: Vários
Salário: até R$ 1991,41
Escolaridade: Nível Fundamental: 
Serventes Masculino e Feminino.
Nível Médio: Monitor de Educa-
ção Infantil, Instrutor Agrícola e 
Monitor de Educação Especial. 
Nível Superior: Pedagogo, Orienta-
dor Educacional e Administrador 
Escolar.
Taxa de Inscrição: gratuito
Inscrições:  através do site 
www.assconpp.com.br

PROCURO EMPREGO DE DIARISTA OU 
EMPREGADA DOMÉSTICA: faço qual-
quer atividade doméstica. Cobro apenas 
R$ 35 o meio-dia. Mais informações: 
8883-9237, falar com Franciele.

PROCURO EMPREGO DE DIARISTA OU 
EMPREGADA DOMÉSTICA - Meio perí-
odo - Virginia de Lima. Fone: 9182-2537.

PROCURO EMPREGO - de diarista, para 
dia todo ou meio período. Fone: 9774-
0375, falar c/ Patricia.

Alunos de escolas públicas 
municipais ou estaduais que 
já concluíram o ensino funda-
mental e alunos e servidores 
do Instituto Federal de Santa 
Catarina (IFSC) podem se 
inscrever para os cursos gra-
tuitos de inglês e espanhol que 
o Câmpus Canoinhas do IFSC 
está ofertando na modalidade 
a distância, por meio da Rede 
e-Tec Idiomas Sem Fronteiras. 
As inscrições também são gra-
tuitas e podem ser feitas até 30 
de novembro.

No Câmpus Canoinhas, são 
120 vagas nas duas turmas de 
inglês e duas de espanhol, com 
trinta vagas cada uma, no perí-
odo da tarde e à noite. Apesar 
de ser ofertado na modalidade 

à distância, haverá três encon-
tros presenciais obrigatórios 
durante o curso. 

A seleção dos candidatos 
será feita por meio de sorteio 
público. A lista dos candidatos 
selecionados sai no dia 3 de 
dezembro. As aulas inaugurais, 
com presença obrigatória, se-
rão realizadas nos dias 14 e 15 
de dezembro. O curso vai até 
julho de 2016.

As inscrições podem ser 
feitas no Portal do IFSC (www.
ifsc.edu.br), na aba “Estude no 
IFSC”. Para candidatos que não 
possuem acesso à internet, o 
IFSC disponibiliza computa-
dores no câmpus. Em caso de 
dúvidas, entre em contato com 
o Departamento de Ingresso do 
IFSC pelo e-mail ingresso@
ifsc.edu.br. 

VA
GA

S

PROCURO EMPREGO DE CHACREIRO 
- Fone: 9610-3655, falar c/ Francisco.

3622-1571

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



VARIEDADESCORREIO DO NORTE 15CANOINHAS, 27 DE NOVEMBRO DE 2015 POLÍCIA

Bloqueio na SC-477 
reúne 60 pessoas

RODOVIA DA PROMESSA

CANOINHAS

Manifestantes 
prometem novo 
protesto em 
janeiro

3º BPM celebra 55 anos
ANIVERSÁRIO

CANOINHAS

Liderados pela Associação de 
Moradores da Localidade de 
Arroios, cerca de 60 pessoas 
fecharam a SC-477 no sábado, 
21, em Canoinhas. Os morado-
res interromperam o tráfego de 
veículos na pista com o objetivo 
de fazer com que os governan-
tes se conscientizem e façam os 
devidos reparos na SC. 

Este trecho da SC-477 liga 
as rodovias federais BR-280 e 
BR-116 – entre Papanduva e 
Canoinhas. A interdição de uma 
hora gerou aproximadamente 
um quilômetro de fila em cada 
sentido. Alguns moradores 
carregavam cartazes com frases 

como “Não queremos tapa-
-buracos, queremos revitaliza-
ção”. Arlete Daichmann, que 
em agosto pintou com ajuda do 
irmão e da cunhada mais de 300 
buracos ao longo da rodovia, fez 
questão de participar e prestar 
o seu apoio.

Apesar de terem sido comu-

nicados do protesto, nenhuma 
autoridade local compareceu. A 
organização do protesto revelou 
que se até o mês de janeiro de 
2016 não acontecer nada refe-
rente aos pedidos, outro pro-
testo com bloqueio ainda maior 
deve acontecer.

A empresa Tecnologia dos 

Solos (TES), de Joinville, res-
ponsável pela operação tapa-
-buracos, segue trabalhando na 
rodovia. Já na SC–135 (trecho 
Porto União até Matos Costa), 
a operação tapa-buracos está 
sendo feito pela empresa Tecno 
Pavimentação e Construção de 
Rodovias.

Homem 
morre 
depois de 
levar soco, 
cair e bater 
a cabeça

MAJOR VIEIRA

Sidival de Deus Bueno, de 
75 anos, morreu depois de 
sofrer uma queda e bater 
a cabeça. No domingo, 22, 
por volta das 10h30, equipes 
da PM de Canoinhas foram 
acionadas para deslocar na 
Rua Narciso Leonardo Ru-
thes, área central de Major 
Vieira. No local, as equipes 
constataram que um jovem 
com 20 anos de idade havia 
se deslocado até a residência 
de um homem com 75 anos 
de idade para cobrar uma 
dívida de R$15 de outro ho-
mem que se encontrava na 
residência. Segundo a PM, 
houve uma discussão entre 
os dois e o senhor de 75 anos 
foi interferir. O rapaz de 20 
anos deu um soco acertando 
o rosto do homem que caiu 
e bateu com a cabeça no 
piso. O agente se evadiu do 
local e a vítima foi socorrida 
pelo Samu e conduzida até 
o hospital São Lucas, onde 
morreu. 

As equipes da PM reali-
zaram rondas por toda a ci-
dade com apoio das equipes 
da PM de Canoinhas e por 
volta das 15h o jovem foi lo-
calizado, preso em flagrante 
e conduzido para a Delegacia 
de Polícia Civil de Canoinhas 
para serem tomadas as devi-
das providências.

POR R$15

Domingo, 29, o 3º Batalhão 
de Polícia Militar de Canoinhas 
completa 55 anos de história 
de atuação na região. Uma 
série de eventos está sendo 
promovida para marcar o aniver-
sário: nesta semana aconteceu 

torneio de tiro policial, vôlei de 
areia, futebol suíço, torneios 
de bocha, canastra e dominó. 
Hoje acontece, às 18h30, uma 
solenidade militar com uma 
série de atos formais. Amanhã, 
28, será feito o passeio ciclístico 
às 17h30 – em parceria com o 
SESI de Canoinhas. O evento é 

aberto ao público. Para partici-
par, basta entrar em contato com 
o batalhão pelo telefone (47) 
3627-4100. Os participantes 
concorrem a prêmios.

Domingo, às 19h, será re-
alizada uma missa de ação de 
graças na Matriz Cristo Rei que 
contará com a participação de 

capelães da Polícia Militar de 
Santa Catarina. E, no dia 4, a PM 

faz um concerto natalino na sede 
do 3ºBPM.

Empresários morrem em acidente
RODOVIAS

CANOINHAS

O empresário Carlos Alberto 
Meister, 49 anos, morreu 
em um acidente no sábado 
passado, 21, na BR-116, em 
Papanduva. Ele pilotava uma 
motocicleta esportiva quando 
perdeu a direção, bateu em 
um guard-rail e na queda aca-
bou batendo forte a cabeça, 
vindo a sofrer politraumatis-
mo e morrendo na hora. Seu 
irmão, que vinha logo atrás, 
testemunhou sua morte. Em 
choque, ele não soube expli-
car a causa do acidente que 

aconteceu em uma reta no 
km 55 da rodovia, em frente à 
Máster Agropecuária. Meister 

era proprietário de uma loja de 
materiais de construção em 
Monte Castelo, era casado e 

tinha uma filha.
Morreu na terça-feira, 24, 

Valdir Moreira da Silva, 40 
anos, proprietário da rede Atual 
Sorriso de Odontologia, que tem 
filiais em Canoinhas e Papandu-
va. Silva sofreu um acidente há 
duas semanas em Marmeleiro, 
próximo a Francisco Beltrão, no 
Paraná. Desde então ele estava 
internado na UTI de um hospital 
de Francisco Beltrão, onde pas-
sou por uma cirurgia na segun-
da-feira, 23. Na terça-feira, 24, 
ele sofreu seis paradas cardíacas 
e acabou falecendo.

Ele deixa a esposa e quatro 
filhos.

Valdir Moreira da Silva 
tinha 40 anos

Carlos Alberto Meister 
tinha 49 anos

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Participantes do torneio de vôlei

DIVULGAÇÃO

Moradores manifestaram com cartazes e tratores

BILUKA/JMAIS/DIVULGAÇÃO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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FOTOS: PRISCILA NOERNBERG

FESTEJOS NATALINOS INICIAM DOMINGO
Em Canoinhas, abertura do Natal será dia 29, 
em Bela Vista dia 2 e, em Irineópolis, dia 4. Três 
Barras ainda não definiu sua programação

A partir da próxima se-
mana a região começa 
entrar no clima do Natal 

com o início das instalações da 
decoração e da iluminação nata-
lina. Em Canoinhas, no domin-
go, dia 29, acontece a abertura 
oficial da programação do Natal 
Feliz 2015, organizado pela 
Prefeitura de Canoinhas. Em 
sua terceira edição, para esse 
ano o público poderá conferir, 
além da belíssima decoração, 
uma programação voltada a 
toda a família, com inúmeros 
eventos ao longo do mês de 
dezembro.

A decoração do Natal Feliz 
2015 terá novidades, como a 
Praça Oswaldo de Oliveira, 
que receberá o nome de So-
nho de Criança, onde inúme-
ras peças natalinas deixarão 
o espaço ainda mais bonito. 
Decorações também poderão 
ser vistas em outros espaços 
públicos como na Praça Lauro 
Muller, na rodoviária e na pre-
feitura. Toda a decoração do 
Natal Feliz é criada e confec-
cionada pelos profissionais e 
pelos pacientes do Centro de 
Atenção Psicossocial (Caps), 
que por meio do projeto de 
confecção dos enfeites na-
talinos valoriza o potencial 
de criação das pessoas que 
utilizam o centro para o trata-
mento da saúde mental, além 
de despertar a conscientiza-
ção da população no que diz 
respeito ao reaproveitamento 
de materiais e o cuidado com o 
meio ambiente, pois as peças 
são feitas com garrafas pet.

Irineópolis já divulgou a 
sua programação de Natal que 
terá abertura no dia 4. A prefei-

tura de Três Barras ainda não 
fechou a programação e deve 
anunciá-la nos próximos dias. 
A tradicional casinha do Papai 
Noel deve estar incluída nos 
festejos natalinos. 

EM IRINEÓPOLIS
Em Irineópolis, a programação 
inicia dia 4 com a chegada do 
Papai Noel, desfile de aber-
tura, acendimento das luzes, 
apresentações culturais, 2ª 
Feira de Artesanato de Natal e 
1º Festival Gastronômico. Dia 
11 de dezembro, na Praça da 
Matriz, acontecem apresen-
tações natalinas às 20 horas 
com a Banda do Cras, Coral da 
Igreja Evangélica Assembléia 
de Deus, Coral da Igreja Batista 
do Sétimo Dia e apresentações 
das escolas Centro de Educação 
Infantil Nossa Srª Aparecida, 
Grupo Escolar Dalmo Edson 
Sfair, Grupo Escolar Zélia Mil-
les, E.E.B Horácio Nunes e 
Escola de Jovens e Adultos. Dia 
20 de dezembro tem o teatro de 
Natal, 20h, na Praça da Matriz. 
Os passeios com a carreta do 
Papai Noel iniciam dia 5 de 
dezembro. 

EM BELA VISTA 
DO TOLDO 
Bela Vista do Toldo também 
terá programação especial. 
Na terça-feira, 2, acontece o I 
Festival da Canção: uma apre-
sentação especial com o grupo 
da terceira idade “De bem 
com a vida” e com usuários do 
Serviço de Convivência e For-
talecimento de Vínculos.

Dia 9 acontece o casamen-
to coletivo, apresentações de 
escolas e a abertura do “Natal 
Luz”. Neste dia o Papai Noel 
chegará na cidade também e 
haverá apresentação da Banda 
Novos Talentos.

CANOINHAS

NATAL FELIZ

Praça Oswaldo de Oliveira está se transformando no “Sonho de Criança”

05/12
2ª Feira de Natal dos Artesãos - ao lado do 
Sicoob com abertura às 9 h da manhã

Às 19h30 acontece o Primeiro Desfile de Natal 
pela Avenida 22 de Julho com a chegada do 
Papai Noel 

Abertura do Natal Iluminado acontece na Praça 
da Matriz às 20 horas com o acendimento das lu-

zes e apresentações natalinas das escolas: Núcleo 
Escolar Guilherme Bossow, Núcleo Escolar Adolfo 
Konder e Escolas do Campo

11/12
Praça da Matriz 
Apresentações natalinas às 20 horas.
Banda do Cras
Coral da Igreja Evangélica Assembléia de Deus
Coral da Igreja Batista do Sétimo Dia

E apresentações das Escolas:
Centro de Educação Infantil Nossa Srª Aparecida
Grupo Escolar Dalmo Edson Sfair
Grupo Escolar Zélia Milles
E.E.B Horácio Nunes
Escola de Jovens e Adultos

20/12
Praça da Matriz 
Teatro de Natal, 20h

02/12 
8h Abertura natalina com o I Festival da 
Canção
Apresentação especial com o grupo da terceira 
idade “De bem com a vida” e com usuários do Ser-
viço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos.

04/12 
Encerramento da APAE com apresentações 
para os Pais

09/12
19h. Casamento Coletivo

Abertura do Natal Luz
Apresentação da Banda Novos Talentos
Apresentação Especial do Grupo de Dança 
do NEM João Batista Pontarolo (Grupo que 
participou do Festival Dança Catarina)
Apresentação especial como os ganhadores 
do I Festival da Canção
Chegada do Papai Noel

12/12
14h Encerramento.
Apresentações Natalinas das Escolas Mu-
nicipais
Papai Noel

29/11 
Evento: Abertura Oficial do Natal Feliz 
2015 
Local: Praça Oswaldo de Oliveira / 
Horário: 20h30

01/12 
Evento: Sonora Brasil – Violas 
Brasileiras
Local: Salão da Igreja Luterana / 
Horário: 19h30
Parceria: Sesc

02/12 
Evento: Sonora Brasil – Violas em 
Concerto
Local: Salão da Igreja Luterana / 
Horário: 19h30
Parceria: Sesc

03/12 
Evento: Sonora Brasil – Violas 
Brasileiras
Local: Salão da Igreja Luterana / 
Horário: 19h30
Parceria: Sesc

Evento: Natal no Campo d’Água Verde 
Local: Igreja São Francisco / Horário: 
20 horas.

04/12 
Evento: Sonora Brasil – Violas 
Brasileiras
Local: Salão da Igreja Luterana / 
Horário: 19h30
Parceria: Sesc

Evento: Recital de Natal 
Local: 3º Batalhão de Polícia Militar / 
Horário: 20h30

05/12 
Evento: Natal das Estrelas (Marcílio 
Dias) 
Local: Em frente à Igreja São 
Bernardo / Horário: 19 horas

06/12 
Evento: Brique Cultural – Feira de 
Artesanato e Culinária
Local: Sesc / Horário: 9 às 13 horas
Parceria: Sesc

Evento: Natal no Bairro Alto das 
Palmeiras
Local: Praça João XXIII / Horário: 19 
horas.

11/12 
Evento: Coral no Santa Catarina Plaza 
Hotel 
Local: Santa Catarina Plaza Hotel / 
Horário: 20h30

13/12 
Evento: Desfile de Natal 
Local: Rua Francisco de Paula Pereira 
/ Horário: 20h30

14/12 
Evento: Feira de Artesanato de Natal 
Local: Rua Francisco de Paula Pereira 
/ Horário: 20h

15/12 
Evento: Serenata de Natal 
Local: Sacada da Casa da Cultura / 
Horário: 20h

17/12 
Evento: Coral Anjos da Paz e Folia de 
Reis - Sesc
Local: Escadarias da Igreja Matriz 
Cristo Rei / Horário: 20h30

18/12 
Evento: Serenata de Natal 
Local: Sacada da Fundação Cultural / 
Horário: 20h

19/12 
Evento: I Corrida Maluca de 
Canoinhas 
Local: Rua da Juventude / Horário: 
13h30

20/12 
Evento: Encontro de Papais Noéis 
Local: Praça Lauro Muller / Horário: 20h

21/12 
Evento: Show com Musical San 
Francisco
Local: Praça de Centenário / Horário: 
21h

24/12 
Evento: Missa com encenação 
Natalina
Local: Igreja Matriz Cristo Rei/
Horário: 20h

Culto natalino
Local: Igreja Luterana de Canoinhas: 20h

Passeios 
com a 
Carretinha 
do Papai 
Noel terão 
início 
dia 5 de 
dezembro
em 
Irineópolis

PROGRAMAÇÃO 
DE CANOINHAS

*Se você sabe de algum evento natalino que não esteja nesta programação, envie 
para nós divulgarmos: redacaocorreiodonorte@gmail.com

PROGRAMAÇÃO 
DE BELA VISTA

PROGRAMAÇÃO 
DE IRINEÓPOLIS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ASDERC
Associação dos Ser-
vidores do Deinfra 

Canoinhas
Situado a BR-280 Km 

09, Canoinhas

EDITAL DE 
CONVOCAÇÃO

O Presidente da Asso-
ciação dos Servidores do 
Deinfra-SC, no uso de suas 
atribuições, convoca os 
associados a comparecer 
na Sede do Deinfra a Rua 
Vidal Ramos, 1005, no dia 
22/12/2015 às 14:00 horas, 
para tratar de assuntos tais 
como:

1 - Apresentar chapas 
para a nova diretoria,

2 - Eleições para biênio 
de janeiro de 2016 a dezem-
bro de 2017, 

3 - Assuntos Gerais.

Desde já agradece o

Presidente - ASDERC
Adão Niejelski

CORAL EMPREENDIMENTOS E PARTICIPAÇÕES S/A
CANOINHAS – SC CNPJ 82.899.352/0001-95 – NIRE 423.0000715-3

EDITAL DE 
CONVOCAÇÃO

Convidamos os acionistas da Coral Empreendimentos e Participações S/A para comparecerem 
à Assembleia Geral Ordinária (AGO) da sociedade, a ser realizada no dia 18 de dezembro de 2015, 
às 18,00 hs., em primeira convocação com 2/3 dos acionistas com direito a voto e às 18.30 hs. em 
segunda convocação, com qualquer numero de acionistas com direito a voto, em sua sede social 
à Rua Felipe Schmidt, 550, em Canoinhas, SC, para tomarem conhecimento e deliberarem sobre 
a seguinte ordem do dia: 1) – Tomada de contas da Diretoria, exame, discussão e votação das de-
monstrações financeiras relativas ao exercício findo em 31 de dezembro de 2014; 2) – Deliberação 
sobre o prejuízo realizado no exercício de 2014; 3)- Outros assuntos de interesse social. Canoinhas, 
3 de novembro de 2015. A Diretoria.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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O melhor da música 
mundial em Canoinhas

PARA SEMPRE

PRISCILA NOERNBERG

CANOINHAS

The Beatles dispensa apre-
sentações! Mas o CN dá uma 
forcinha para quem não é ligado 
à música: foi uma banda de rock, 
formada na cidade de Liverpool 
(Inglaterra), em 1956.  Fez 
sucesso mundial com suas mú-
sicas, principalmente na década 
de 1960. John Lennon, George 
Harrison, Paul Mc Cartney e 
Ringo Star formavam a melhor 
banda que o mundo já ouviu.  

Eles marcaram a Histó-
ria por revolucionarem. Tem 
canções com letras marcantes 
que mexiam com o mundo por 
serem contestadoras e revolu-
cionárias para a época. O visual 
do quarteto também revolu-
cionou o cenário musical. Este 
marco na História será revivido 

amanhã em Canoinhas com a 
apresentação The Beatles Fore-
ver, que acontece no Wunderbar 
a partir das 22h30. O espetáculo 
está em sua segunda edição e 
desta vez reúne quatro amigos 
que pretendem mostrar o me-
lhor de si no palco: Joe, Francis, 
Antônio e Dorva.“Beatles criou 

uma nova forma de enxergar 
a música e até nos dias atuais 
influenciou uma boa parcela 
das bandas de ronck’n’roll. É 
um som característico”, afirma 
Antônio.

John Lennon, George Har-
rison, Paul Mc Cartney e Ringo 
Star servem de referência até 

lo, mais liberto, mais ousado 
com outros ingredientes aí no 
meio. E aí fomos contaminados 
com esse ‘eu posso me expres-
sar, o que eu amo e desejo fazer’. 
The Beatles você tem que ter 
vivido aquilo. É mágico, assim 
como Pink Floyd é mágico”, 
expõe Dorva. 

O quarteto fará uma releitura 
da obra de John Lennon, George, 
Paul Mc Cartney e Ringo a partir 
do olhar de cada músico: o que 
promete novidades em relação à 
primeira edição. “Como agora te-
mos a participação de outros dois 
músicos, ele já vieram trazendo a 
proposta deles e o que é interes-
sante de Beatles deles, além do 
que a gente já tem em comum. E 
isso é uma diferença. Até mesmo 
eu não conhecia algumas músicas 
que estamos trazendo para este 
show justamente porque é um vo-
lume muito grande de músicas”, 
destaca Joe.

Dorva aponta que o show 
não será um cover, “nós não 
queremos reproduzir os Beatles 
na íntegra. Nós faremos algu-
mas coisas bem feitas naquele 
estilo sessentista e faremos ou-
tras coisas que faremos por nos-
sa conta, com o nosso tempero. 
Aquilo que cada um entende”. 
De qualquer forma, os amantes 
do rock já estão cantarolando 
“Hey, Jude, don’t make it bad...”

hoje. “A música deles é eterna, 
vai longe. Em muitas bandas 
nacionais você percebe a in-
fluência de Beatles. No Skank, 
por exemplo, você percebe 
muito. No Nando Reis você 
percebe a influência do George, 
principalmente”, aponta Joe. A 
própria diferença de idade entre 
os músicos que sobem ao palco 
amanhã é prova de que a banda 
continua influenciando: “é a 
velha guarda e a jovem guarda”, 
brinca Antônio.

The Beatles é um momento 
de ruptura: “a geração de hoje é 
diferente da nossa. Nós estamos 
ancorados em valores musicais. 
Por exemplo, a questão dos hip-
pies. Eu acho que The Beatles 
tem a ver com esta ruptura 
dentro deste cenário antigo para 
o novo. Os Beatles marcam um 
divisor de água que rompe com 
os valores tradicionais e que 
passa pelo novo e estipula um 
cenário diferente, mas tranqui-

Músicos apresentarão canções da banda The Beatles neste sábado

Francis, Joe, Antônio e Dorva

PRISCILA NOERNBERG
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O DESAFIO DO 
EMPREENDEDOR RURAL

Devido ao grande aumento da população mundial, 
que tem se intensificado nos últimos anos, o setor 
agropecuário sentiu-se forçado a aumentar a sua 

capacidade de produção e buscar novas possibilidades 
técnicas para o aumento de sua produtividade. Como um 
empreendedor, o produtor rural, além de ter um conheci-
mento prévio da atividade a ser desejada deve analisar as 
seguintes questões. O que produzir? Quanto produzir? Para 
quem vender?

Após realizar essa análise o empreendedor deve obter 
o conhecimento necessário das exigências da cultura, a 
escolha do cultivar adaptada à região e estar atento à pre-
visão meteorológica para evitar possíveis riscos e prejuízos 
à atividade. No setor de pecuária, o planejamento envolve 
também os tipos de alimentação, manejo e raças de aptidão 
para a região.

Estar atento ao mercado é de suma importância, pois é 
obrigação do empreendedor conhecer os possíveis riscos e 
enfrentá-los sem comprometer o exercício de sua atividade. 
É necessário desenvolver um “olho clínico” permanente na 
propriedade e analisar continuamente se esta dispõe das 
características necessárias para o sucesso do empreendi-
mento, como, por exemplo, água de qualidade, tipo de solo, 
declividade, etc. 

Na pauta do planejamento o tempo de retorno financei-
ro que a atividade dará deve ser monitorado. Esta medida é 
necessária para um bom início de planejamento por parte 
do empreendedor antes do início de investimento.

Independente de qual área agropecuária a ser explo-
rada, obter uma boa capacitação e buscar o equilíbrio da 
sustentabilidade seja econômica, ambiental e social é a 
base do empreendimento de sucesso. Realizar aquilo com 
o que se identifica mais também tem sido um fator de peso 
nos empreendimentos que dão certo. Fazer o que gostamos 
e obtendo lucro com certeza terá excelentes resultados, 
pois tudo que se faz com dedicação e seriedade torna-se 
mais satisfatório.

Heverton Santos M. da Silva 
Agente operacional administrativo – Epagri GRCanoinhas

Especialista em Economia e Meio ambiente 

Esta coluna é de responsabilidade da 
Epagri - Estação Experimental de Canoinhas

Campo 
& LavouraCanoinhas recebe 

evento sobre solo

SEMINÁRIO REGIONAL 

CANOINHAS

No Ano Internacional dos Solos, Canoinhas recebe grande 
evento que reunirá todo Planalto Norte Catarinense

Declarado pela Organização 
das Nações Unidas (ONU), 
2015 como o Ano Internacional 
dos Solos, e com o objetivo de 
mobilizar toda sociedade sobre 
a importância dos solos como 
parte fundamental do meio 
ambiente, e os perigos que 
envolvem a degradação deles 
em todo mundo, será realizado 
na próxima quinta-feira, 3, em 
Canoinhas, o Seminário Regional 
do Planalto Norte Catarinense, 
realizado pela Empresa de Pes-
quisa Agropecuária e Extensão 
Rural (Epagri) Canoinhas e os 
Comitês de Gerenciamento das 
Bacias Hidrográficas dos Rios 
Canoinhas e Timbó.

O evento será realizado du-
rante todo dia na Associação dos 
Servidores Municipais de Canoi-
nhas (Asemca), e conta com o 
apoio da Associação Empresarial 
de Canoinhas (Acic), além de 
outras entidades envolvidas.

“O evento, além de ampliar 
a conscientização e compreensão 
da importância do solo, também 
irá discutir e planejar ações para 
o fortalecimento dos Comitês 
de Gerenciamento das bacias 
hidrográficas do Planalto Norte 
Catarinense e o desenvolvi-
mento do Programa Planorte 
Água e Solo”, destaca o gerente 
regional da Epagri, Donato João 
Noernberg.

INSCRIÇÕES E 
TRANSPORTE
As inscrições, com almoço e 
lanches são gratuitos e podem 
ser feitos somente nos escri-
tórios municipais da Epagri, ou 
pelo site: www.epagri.sc.gov.br. 
No site deverá ser informado o 
código do evento: 29500

Estão sendo disponibilizados 
também ônibus gratuitos com 
saídas dos municípios de Campo 
Alegre, com paradas em São 
Bento do Sul, Rio Negrinho e 
Mafra; em Itaiópolis, com para-

das em Papanduva, Monte Cas-
telo e Major Vieira; em Calmon, 
com paradas em Matos Costa e 
Porto União; e Irineópolis, com 
parada em Bela Vista do Toldo. 

É necessário o interessado fazer 
a solicitação no ato da inscrição. 
Para mais informações, ligar no 
telefone da Epagri Canoinhas: 
(47) 3627-4199.

Evento deve ampliar a conscientização e 
compreensão da importância do solo

SHUTTERSTOCK

PROGRAMAÇÃO 
 09h30: Abertura oficial
 10h: Contextualização sobre 
o Programa Planorte Água e 
Solo, com o gerente regional da 
Epagri Canoinhas, Donato João 
Noernberg
 10h30: Impacto das mudanças 
climáticas e eventos extremos na 
conservação do solo e água, com Ál-
varo José Bak, da Epagri de Urussanga
 12h: Almoço
 13h15: Planejamento de uso e 
manejo para conservação do solo, 
com Leandro do Prado Wildner, da 
Epagri Chapecó
 14h30: Panorama geral do 
uso da água em Santa Catarina, 
e perspectivas de ações para sua 
conservação, com Bruno Hen-

rique Beilfuss, da Diretoria de 
Recursos Hídricos da Secretaria 
do Desenvolvimento Econômico 
e Sustentável
 15h30: Apresentação dos 
trabalhos do Comitê Rio Timbó
 15h50: Apresentação dos 
trabalhos do Comitê da Bacia do 
Rio Canoinhas
 16h10: A política dos Corre-
dores Ecológicos em SC e expe-
riências de sucesso no Corredor 
Timbó, com Tatiana Arruda Cor-
reia, consultora da Fundação do 
Meio Ambiente (Fatma)/ SC Rural 
e Extensionistas da Epagri
 17h: Debates, encaminha-
mentos finais e encerramento do 
seminário
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KARIM BOEING PADILHA

CANOINHAS

CRMV 3227-SC
KARIM BOEING PADILHA

Amigos de

4 patas
Perguntas que seu animalzinho 

faria... se ele pudesse falar!
Minha pelagem é branquinha e macia, mas tenho 
percebido que meus pelos estão escurecendo próxi-
mo aos olhos, focinho e patas. Será que estou usan-
do um sabonete adequado? Ficarei “encardido”? 
Um problema bastante comum em cães e gatos de pe-
lagem branca são as manchas causadas pelas lágrimas 
ou saliva. Embora seja um problema, na maioria das 

vezes estético, sem grandes implicações na saúde do animal, esta é uma questão 
bastante incômoda para o proprietário, e sendo assim, é muito importante o 
estabelecimento da causa para que se faça o tratamento adequado. As causas 
podem ser extravasamento lacrimal ou por produção excessiva de uma substân-
cia chamada Porfirina. As porfirinas são pigmentos de cor púrpura e de origem 
natural, e de acordo com influências genéticas ou individuais como tipo de dieta, 
ingestão inadequada de líquidos, entre outras, os animais irão produzir muitas 
vezes a porfirina em maior quantidade. Estas são eliminadas pela urina, fezes, 
lágrimas e saliva, que reagem com a luz gerando coloração escura ou púrpura 
nas regiões onde se elimina. Existem produtos específicos que podem ser usados 
para minimizar o escurecimento dos pelos e devem ser usados com cuidado para 
não irritar os olhos dos animais. Se o problema for insuficiência da drenagem do 
ducto lacrimal existem correções cirúrgicas como tratamento. 

CLICK DO PET I
Gostaria de mandar um abraço para os nossos 
leitores Vanacir e Eliane, proprietários da Loja 
Avante, pela belíssima escolha do seu bichinho 
de estimação! Esta sapeca se chama Cacau, uma 
charmosa cadelinha da raça Australian Cattle 
Dog, extremamente alerta e ativa. Raça conhe-
cida por ficar rodando em círculo ao redor da 
manada com toda a calma e investir velozmente 
contra os jarretes de “fujões” do seu domínio. O 
Australian é um dos mais usados para o pasto-
reio. Cacau, apesar de não precisar “trabalhar” 
nesta função, já demonstra que será uma ótima 
“cuidadora” da sua família, não é mesmo Eliane?

CLICK DO PET II

Não sabe de nada quem pensa que Ringo é apenas um cão de guarda! Ele, 
além de cuidar bravamente do seu lar, escuta o rádio atentamente todos os 
dias em companhia da sua mamãe Dona Tereza Brazilio, enquanto a mesma 
prepara o almoço da família. Realmente, Ringo é muito inteligente, pois gosta 
de ficar por dentro das notícias! Parabéns, Leomar e Dona Tereza pelos cuidados 
dispensados a este amigo fiel!

FILHOTES PARA ADOÇÃO
Lindos filhotes para adoção! 

STYLO PET 3623-4103, falar com LUANA.

Cachorro vive no 
cemitério municipal

SEMPRE AO SEU LADO

Canoinhenses 
apelidaram o cão de 
“Baixinho”, mas não 
sabem dizer se ele vive 
à espera de seu tutor

A história que eu vou contar é ba-
seada em suposições e relatos de 
pessoas, assim como o meu, que 
presenciaram o dia a dia deste pe-
queno cão batizado carinhosamente 
de Baixinho.

Moro próximo ao Cemitério 
Municipal de Canoinhas e, em 
meados de 2012, um cãozinho de 
pequeno porte, de cor amarela, vi-
sivelmente fraco e debilitado, com 
a perna traseira fraturada, peram-
bulava pelas ruas da vizinhança, 
totalmente perdido e sem rumo. 
Não tinha coleira e parecia muito 
assustado. No mesmo instante, 
minha reação como médica vete-
rinária, e principalmente como ser 
humano, foi de recolhê-lo e lhe dar 
o atendimento médico, matar sua 
fome e sede e tentar acalmar sua 
angústia. Porém foi em vão. 

Baixinho fugia de mim em 
cada tentativa de aproximação. O 
máximo que consegui foi medicá-lo 
por meio da comida e da água que 
ofereci e que ele só aceitava quando 
eu me afastava. Era inverno, chovia 
muito. A preocupação naquelas noi-
tes frias e molhadas era saber onde 
ele se abrigava. Meu marido e eu 
improvisamos uma casinha ao lado 
do ponto de ônibus, local onde ele 
sempre tentava se proteger. Mas 
foi por pouco tempo, pois alguém 
retirou a mesma de lá o deixando 
novamente sem abrigo.

O tempo foi passando e Baixi-
nho ficou conhecido no bairro. Já 
não mancava mais e muitos mora-
dores lhe ofereciam água e comida, 
mas mesmo assim ele recusava 
aproximação. Foi então que no 
Dia de Finados deste ano, quando 
estava fazendo minha homenagem 
aos entes queridos, fui abordada 
por um senhor chamado João, 
funcionário do cemitério. Ele disse 
que já havia um tempo que queria 
contar a história de Baixinho para 
que a mesma fosse publicada no 
jornal Correio do Norte. Confesso 
que me emocionei quando ele co-
meçou a me contar: “olha, comecei 

a perceber a presença deste cãozi-
nho por aqui aproximadamente em  
agosto de 2012. Ele entrava todos 
os dias no cemitério, percorria os 
mesmos corredores, parava de vez 
em quando em frente a um túmulo, 
olhava, seguia em frente, parava 
novamente como se estivesse à 
procura de alguém, ou de algo. Às 
vezes se deitava em cima de uma 
lápide e ficava olhando no fundo do 
terreno, como se estivesse per-
guntando: cadê você? Daí seguia 
pelo corredor principal até a saída 
e voltava ao seu ponto de ônibus”.

Isto se repete até hoje. Não 
com a mesma intensidade de an-
tes, não percorre mais todos os 
corredores, mas todos os dias o 
Baixinho está lá, procurando por 
algo, recebendo água e alimento, e 
principalmente o carinho de todos 
os funcionários do cemitério e do 
mini mercado em frente ao ponto 
de ônibus”.

No dia em que resolvi escrever 
este texto, fui ao cemitério para ver 
se encontrava com nosso amigui-
nho. Alguns minutos após chegar, 
o Baixinho entrou pelo corredor, 
me olhou, e parecendo saber o 
motivo da minha presença, não se 
intimidou e me deixou fotografá-lo 
por alguns instantes. Mas logo em 
seguida, partiu rapidamente para o 
lado de fora.

Conversei com outro funcioná-
rio, o senhor Paulo, que me confir-
mou todo o relato e que inclusive 
já tentaram uma aproximação maior 
com ele, porém apenas crianças e o 

senhor João, em vezes exclusivas, 
consegue afagá-lo.

Toda esta história me fez lem-
brar o filme “Sempre ao seu lado”, 
onde um cão da raça Akita chamado 
Hatti espera pela volta do seu tutor 
na saída da estação de trem, por 
longos 10 anos após a morte do 
mesmo.

Se Baixinho realmente está à 
espera de seu tutor, se ele o acom-
panhou até sua última morada, ou 
se simplesmente alguém o abando-
nou nestas imediações e ele entra 
no cemitério por pura curiosidade, 
não sabemos, mas o que sei é que 
o olhar deste anjinho demonstra 
muito sofrimento, uma saudade 
enorme, uma dor em seu coração 
que o tempo não está conseguindo 
apagar.

Talvez agora, depois desta 
publicação, possamos achar alguma 
pista do que realmente aconteceu. 
E mesmo que nada possa ser es-
clarecido, espero que este pequeno 
cãozinho consiga ter um pouco de 
paz e conforto em seu coração, pelo 
abandono que sofreu por alguém 
que pode, ou não, estar vivo!

Quero agradecer ao senhor 
João Trindade e ao senhor Paulo 
Ramos, Seu Zé, Beto e a Evelise, 
aos proprietários do mercado Dtup, 
por solicitarem esta matéria e, prin-
cipalmente, por cuidarem com tanto 
carinho do Baixinho. E também a 
todas as pessoas anônimas que, de 
alguma forma, em algum momento, 
ofereceram e oferecem ajuda a este 
pequeno.

Baixinho começou a aparecer no local em 2012

KARIM BOEING PADILHA

CLICK DO PET III
Fredy, uma criaturinha sem igual! É 
um cãozinho de uma raça de nome 
difícil, Schnauzer, porém com uma 
simpatia e docilidade sem tamanho! 
Ele certamente é muito amado por sua 
família: Dona Catarina e seu filho ELIAS, 
que não medem esforços para lhe pro-
porcionar os melhores cuidados! Mas 
só olhando para este anjinho a gente 
entende: ele merece!!!
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Ligue e anuncie: 
3622-1571CLASSIFICADOS Envie também pelo e-mail: 

jornalcorreiodonorte@
hotmail.com

OS ANÚNCIOS SÃO DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS ANUNCIANTES

Imóveis
CASAS - VENDA

LOTES/TERRENOS

APARTAMENTOS

CONSULTÓRIO DENTÁRIO – Localizado 
no Alto do Mussi. Fone: 3622-2016.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Aparta-
mento com 110m². Situado a rua 
2450, Edifício Lauseanne. Valor: R$ 
550 mil. Fone: (47) 9975-1799.

BALNEARIO CAMBORIÚ - Apto com 2 
quartos, sala, bwc, suíte, sacada c/ chur-
rasqueira, cozinha, mobiliado. Valor: R$ 
580 mil - aceito imóvel até R$ 180 mil 
em Canoinhas. Fone: 9975-1799.

CENTRO - Casa na rua Coronel 
Albuquerque nº 309, em frente ao 
Posto Shell. Valor: R$ 480 mil. Fone: 
8833-5460.

MARCÍLIO DIAS - Casa com 112 m², na 
rua Rodovia Wendelin Metzger, 2755. 
Valor: R$ 120 mil. Fone: 47 8869-6235.

LOTEAMENTO SANTA CRUZ – Casa 
de alvenaria, na rua Osvaldo Chagas, 
com 3 quartos, sala, cozinha, banhei-
ro, lavanderia, garagem para 2 carros. 
Fone: 9699-9260.

2 CASAS NO CAMPO D’ÁGUA VERDE 
– Medindo 71 m² frente IFSC, na rua 
Nicolau Fernandes, próximo a Av. 
Expedicionários. Valor: R$ 175 mil, 
cada casa. Fone: 9902-9823, 9144-
5425 ou 8853-8455.

ALTO DAS PALMEIRAS – Casa com 110 
m² e terreno com  369 m². Localizado na 
rua Alois Stueber, 98, próximo ao Maria 
Felícitas. Fone: 8823-5638.

MAJOR VIEIRA – Vende-se ou troca-se 
casa de alvenaria com 130 m², na SC-
477, no Salto de Canoinhas.Troca-se 
por casa em Canoinhas. Valor: R$ 150 
mil. Fone: 9711-0938, falar c/ Rute.

JARDIM ESPERANÇA – Casa na rua 
Basílio Humenhuk, 1596. Vende-se 
ou troca-se por casa em Canoinhas 
ou Rio Negrinho. Fone: 9764-8447.

CALÇAMENTO SÃO CRISTÓVÃO/
MARCÍLIO DIAS – Vende-se ou troca-se 
casa de alvenaria, terreno com 830 m². 
Fone: 8818-3426, falar com Moacir.

CENTRO - Sobrado novo em alvenaria 
medindo 140 m². Rua 3 de Maio, 
717, Centro (em frente à Sorveteria 
Esquimó). Valor: R$ 267 mil. Fone: 
47 8833-5460.

CAMPO D’ÁGUA VERDE - Casa de 
alvenaria seminova medindo 112 
m², terreno plano, todo murado, 
medindo 562,50 m². Rua Severo de 
Andrade, 223, próx. à nova loja Kelly. 
Fone: 3622-5969.

SALTO D’ÁGUA VERDE - Terreno na rua 
João Muller a 1,7 km da BR-280, com 
3,7 ha reflorestado, com 5500 árvores 
de Eucalipto, com 12 anos. Valor: R$ 
280 mil. Fone:  3622-0767 ou 8432-
0680-Tim, falar c/ Amadeus Polonisky.

CANOINHAS - Terreno rural com 10 
alqueires em Barra Mansa. Valor: R$ 
135 mil. Fone: 3622-0767 no horário 
comercial, 8432-0680(Tim) ou 9261-
5204(Vivo), com Amadeus.

TERRENO – Próximo a Sede da Evasa. 
Fone: 9129-9573.

ALTO DA TIJUCA – Casa de alvenaria, 
com 87 m², com terreno com 530 
m², na rua Ema Joana Kelner, 317. 
Fone: 8911-6719, falar c/ Leandro 
após às 15h.

VENDE-SE APTO EM CURITIBA - Em 
frente à UFPR, próximo a rua XV. 
Presidente Farias, 121, Ed. Ambas-
sador, com 42 m². Valor R$ 135 mil, 
aceita financiamento.  Fone:  47 
9989.5107 (OI).

Diversos

ROÇADA E CORTE DE GRAMA - Fone: 
9675-4948.

TUPPERWARE - Ligue para 3622-7012 
e fale com Domicella Brehmer. “Dou-
torzinho”, só o legítimo. Rua Benjamin 
Constant, 249.

LOCAÇÃO DE CAMA ELÁSTICA  E 
PAINÉIS PARA FESTA INFANTIL 
-  Princesa Sofia, Peppa Pig, Rapunzel 
Enrolados, Homem Aranha, Frozen e 
suporte de painéis com balões. Fones: 
3622-8299 / 8496-1280 ou 8901-5107.

Serviços

ALUGUÉIS

SALA COMERCIAL - Com 45,00 m² 
na rua Francisco de Paula Pereira 
1001, na frente da AABB no térreo e 
frente para rua. Valor R$ 750, sendo 
que nos primeiros 5 meses será dado 
desconto de 30% ficando o aluguel 
por R$ 525. Fone: 3622-0767 com. ou 
8432-0680 Tim.

TROCA-SE CASA – Em Canoinhas, 
Campo D’Água Verde, por casa em 
São Bento do Sul. Fone: 8464-3851.

ALTO DA TIJUCA – Casa na rua 
Heribert Maul, 107, com 500 m² de 
terreno e 277 m² construídos. Possui 
1 suíte, 6 quartos, 3 banheiros, 2 
cozinhas, 2 salas, 1 copa. Fone: 8407-
3039 ou 9955-1486.

CAMPO D’ÁGUA VERDE – Lote com 
300 m², na rua Joaquim Vieira de 
Lima ao lado da casa 1223. Valor: R$ 
30 mil. Fone: 9959-8523.

BELA VISTA DO TOLDO - Área rural 
na localidade de Rio da Areia de 
Cima, com 1,5 alqueires, todo para 
plantio. Fone: 8853-6762, 8892-8967 
ou 9617-0138.

BOA VISTA – Localizado na rua Gus-
tavo Witt, medindo 997,30 m². Valor: 
150 mil. Fone: 47 3622-6645.

INDUSTRIAL II – Terreno com 450 m², 
localizado no loteamento Dona Adelai-
de, livre de enchente. Fone: 3622-8435 
ou 8485-0750.

BAIRRO INDUSTRIAL I - Terreno com 
600 m², com projeto para 6 casas, de 
70 m², já está pronto. Situada na rua 
Guilherme Goestemeyer Sobrinho s/
nº. Fone: 3623-4165 ou 9671-3237.

TERRENO RURAL - Com 67.976 m², 
localizado em Palmital. Valor: R$ 265 
mil, ótimo acesso, a 2 km da SC-477. 
Fone: 9936-7628, a partir das 18h30.

TRÊS BARRAS – Terreno com 7 mil m², 
situado na Rodovia Otavio Tabalipa, 
a 1 km do Posto da BR. Vende-se ou 
troca-se por casa em Três Barras. 
Fone: 3623-0456 ou 8810-6607.

CAMPO D´ÁGUA VERDE - Lote próximo 
a Funerária Mão Amiga, a 300 m da Av. 
Expedicionários, documentação toda 
em dia. Valor: R$ 63 mil, aceito carro no 
negócio ou apartamento maior. Valor: 
R$ 3624-2763 ou 8407-4724.

PINHEIROS – Terreno rural contendo 
propriedade plantio de eucalipto, 18 
mil pés com 7 anos. Aceita-se troca 
por imóvel urbano. Fone: 9169-5093.

IMÓVEL COMERCIAL

VENDE-SE LANCHONETE - Ótima lo-
calização no Centro de Canoinhas, si-
tuada na rua Coronel Albuquerque nº 
936. Fone: 8857-5809 ou 8893-9394.

VENDE-SE OU ALUGA-SE PONTO 
COMERCIAL – Contendo sala para lan-
chonete completa e 1 sala comercial, no 
interior de Canoinhas. Aceita-se carro no 
negório Fone: 3623-4022 ou 9169-5093

VENDE-SE ANTIGO BAR DO JECÃO 
– Situado na rua Alvino Voigt, 2475. 
Valor: R$ 140 mil. Fone: 8444-3387.

MONTAGEM DE MÓVEIS - Peque-
nas reformas. Fone: 3622-7067 ou  
9257-2268.

ÁGUA VERDE - Terreno próx. ao antigo 
campo do Sonda, com 300m² (15X20). 
Valor: R$ 40 mil.Fone: Douglas (48) 
9102-4292 ou (47) 9191-2463 (Roque).

APARTAMENTO PARA TEMPORADA 
EM BALNEÁRIO CAMBORIÚ – Com 2 
quartos, 1 suíte e sacada com chur-
rasqueira, 1 quadra do mar. Fone: 47 
9750-8016.

VENDE-SE FLORICULTURA – Na rua Co-
ronel Albuquerque. Fone: 8838-8478.

PEDREIRO – Fone: 3622-8082 ou 
8453-4133.

BICICLETA UNISSEX - Da marca Caloi, 
usada apenas 3 vezes; em ótimo es-
tado de conservação. Valor: R$ 750. 
Fone: 8835-1772.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA - Fone: 
8809-7523.

VENDE-SE MÁQUINA DE LAVAR - Mar-
ca Muller. Fone: 9129-9573.

CAMPO D’ÁGUA VERDE – Casa mista, 
com 200 m² e terreno com 900 m². 
No final da rua Otávio Tabalipa. Valor 
a combinar. Fone: 3655-1197.

TELHAS FRANCESAS USADAS - 4,5 mil 
telhas por R$ 500. Fone: 3622-2016.

MARCÍLIO DIAS – Casa de madeira, 
com 2 quartos, garagem. Valor: R$ 
350. Fone: 8482-9319 ou 8437-1569.

TRÊS BARRAS – Lotes para moradia 
em São Cristóvão, na rua Rudolf Knop 
e Pedro Reitz, com 480 m². Valor a 
partir de R$ 10 mil (à vista). Fone: 
47 3623-4052 ou 9694-7702, falar 
c/ João ou Romilda.

TRÊS BARRAS – Lotes para moradia, 
na rua Adão Santarém, medindo 390 
m². Valor a partir de R$ 30 mil. Fone: 
47 3623-4052 ou 9694-7702, falar c/ 
João ou Romilda.

TRÊS BARRAS – Área comercial com 
3,200 m², na rua Adão Santarém. 
Valor a combinar. Fone: 47 3623-
4052 ou 9694-7702, falar c/ João 
ou Romilda.

MAJOR VIEIRA – casa mista com 200 
m², terreno com 900 m². No final da 
rua Otávio Tabalipa. Valor a combinar. 
Fone: 47 3655-1197.

APARTAMENTO NO 
EDIFÍCIO MARINA 

Com 1 suíte + 1 quarto, sala, 
cozinha, banheiro, sacada com 
churrasqueira, 1 vaga de gara-
gem. Valor R$ 650, incluso con-
domínio. Fone: R$ 8856-9191 
ou 3622-2714, falar c/ Suelen.

TROCA-SE APARTAMENTO NO CEN-
TRO DE CANOINHAS – Por uma casa, 
próximo ao Centro. Fone: 47 9126-9133.

VENDE-SE RESTAURANTE EMANUE-
LA -  Situado no Centro de Canoinhas, 
na Francisco de Paula Pereira, nº 76. 
Negócio de ocasião. Fone: 3622-7069 
ou 99492737.

DECORAÇÃO PARA FESTAS – Locação 
de brinquedos e locação de painel 
infantil. Fone: 3622-8435/8485-0750 
ou 9959-5861.

BELA VISTA DO TOLDO/TIRA FOGO 
– Terreno com 600m², à beira do as-
falto. Fone: 8853-1860 ou 9726-2643 
falar c/ Julieta.

CURSO DE CORTE E COSTURA – Cos-
tura básica para iniciantes e costura 
industrial. Preço especial para os 
primeiros alunos inscritos. Fone: 47 
9941-0959.

PRECISA-SE DE CASA PARA ALUGAR – 
Pagamos até R$ 400. Fone: 8842-7021.

CAMPO D’ÁGUA VERDE – Casa com 
69 m², na rua João Maria dos Santos, 
todo murado. Valor: R$ 145 mil, pode 
ser financiada. Fone: 9902-9823 ou 
8853-8455.

CENTRO - Casa na rua Coronel Al-
buquerque, 30, Centro - (próximo à 
Univale). Terreno medindo 520 m². 
Valor: R$ 480 mil. Fone: 8833-5460.

CENTRO – Terreno na rua Deodato de 
Lima 160, esquina com Frei Menan-
dro Kamps, medindo 411 m². Ótima 
localização. Fone: 47 3622-3711.

CADEIRA DE CARRO PARA CRIANÇA 
– Acima de 5 anos, marca Gazerano. 
Fone: 3622-6065.

à Apartamentos no Residencial 
Canoinhas n°103, com 3 quartos, 
sala, cozinha,banheiro e lavan-
deria e 1 vaga de garagem. Rua 
Marechal Deodoro – Centro.
Valor:  R$ 140.000,00.   

à Terreno com 640,00 m². Lo-
calizado na Rua Argemiro Pires 
– Major Vieira. 
Valor: R$ 50.000,00.

à Terreno Urbano com 723,68 
m². Rua Cidade de Jaú – Alto das 
Palmeiras. Valor: R$ 175.000,00.

àTerreno urbano com 407,00 
m2 (13,50 X 35,00). Rua Mathias 
Muller - Piedade. 
Valor: R$ 32.000,00.

à Casa de alvenaria com 150,00 
m² e terreno 600,00 m² contendo 
1 suíte, 2 quartos, sala com lareira, 
cozinha, banheiro social, despen-
sa, lavabo, lavanderia e garagem 
para 2 carros. Rua Valmor Ivo 
Gallotti – Jardim Esperança,  nº 
607. 
Valor: R$ 210.000,00.

MAJOR VIEIRA - Ótimo ponto para 
comércio, situada na rua Argemiro 
Borges, Centro, próximo ao Banco do 
Brasil. Valor a tratar. Fone: 47 3622-
6974 / 9682-8209, falar c/ Zilda. 

IRINEÓPOLIS - Terreno urbano medindo 
12x25, loteamento Plugge. Fone: (47) 
9220-8410 ou 9267-1383.

GELADEIRA CONSUL – Funcionando. 
Valor: R$ 200. Fone: 47 8869-6235.

FOGÃO A GÁS USADO - 4 bocas, 
marca Muller, na cor branco, em 
bom estado. Valor: R$ 200. Fone: 
9741-8194 ou 9137-0576.

CADEIRA DE CARRO PARA CRIANÇA 
– Até 5 anos. Fone: 3622-6065.

JOGO DE SOFÁ – 2 e 3 lugares. Valor: 
R$ 150. Fone: 47 8869-6235.

FRETE DE MUDANÇAS – 3624-0859 
ou 9242-2572.

CASA EM ITAPOÁ/PARA TEMPORA-
DA - \Fone: 8886-5347 ou 9758-3339, 
falar c/ Jacqueline, 9608-7418 ou 
8864-4296, falar c/ Valdecir.

JANELAS DE FERRO - Quadriculadas 
com  1m X 1,20 m. Valor: R$ 190 cada. 
Fone: 3627-2235.

MEIA ÁGUA - Para retirar do local. 
Valor: R$ 1 mil. Fone: 9764-8447.

VENDE-SE OU TROCA-SE - Casa em 
Canoinhas por casa em Rio Negrinho 
ou São Bento do Sul. Localizada na 
rua Basílio Humenhuk, 1596, Jardim 
Esperança. Valor: R$ 150 mil. Fone: 
9764-8447.

CASA DE MADEIRA NO INTERIOR - 
Para retirar do local 50 m². Valor: R$ 
3 mil. Fone: 9261-4214.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ – Vende-se 
cobertura nova. Área 198m². Valor: R$ 
550 mil. Fone (47) 8461-3075 WhatsApp 
ou 9995-5999 (Tim).

BALNEÁRIO CAMBORIÚ – Vende-se 
cobertura em fase final de acabamento 
Valor: R$ 395 mil. Fone (47) 8461-3075 
Whats ou 9995-5999 (Tim).

CONJUNTO PARA BANHEIRO - Cor 
branco. Valor: R$ 60. Fone: 8420-8735.

CELULAR SAMSUNG GALAXY– Semino-
vo na caixa, Pockt Plus, cor branca. Valor: 
R$ 100. Fone: 3622-5927, falar c/ Vina.

GELADEIRA BRASTEMP 400L - Fros-
tfree, cor bege, duplex. Valor: R$ 500. 
Fone: 3623-4012.

FOGÃO 6 BOCAS – Em ótimo estado. 
Fone: 8420-8735. Valor: R$ 80.

VENDE-SE EMPRESA PARA CONFEC-
ÇÕS DE UNIFORMES EM GERAL – 
Maquinário completo, prensa térmi-
ca e impressora sublimatica, máquina 
de bordado e modelagem completa. 
Fone: 3623-0820 ou 9170-0655.

VENDE-SE SOM MARCA PHILCO – Semi-
novo, para CD e DVD, pendrive, com 3 
caixas. Valor: R$ 500. Fone: 9168-9223.

VENDE-SE BOLACHAS DE NATAL – 
Cor branca e preta, com embalagens 
para presente. Fone: 3624-0140 ou 
8476-4391.

VENDE-SE CADEIRAS DE RODAS – Em 
ótimo estado. Fone: 9115-1394.

MAJOR VIEIRA - 1 alqueire e meio, 
bom para chácara. Fone: 9722-6621.

JOINVILLE - Localizado na rua Vila 
Nova, próximo de grandes mercados, 
com 2 quartos, cozinha,banheiro, 
sacada e 1 vaga na garagem. Valor: 
R$ 140 mil, aceita-se carro até 20 mil. 
Fone: 9783-3723.

COMPRO CAMA ELÁSTICA – Piscina de 
bolinha. Fone: 3622-6263, falar c/ Rose.

SERVIÇOS ESPECIALIZADO EM GRA-
FIATO – Orçamentos:  Fone - 47 8857-
5213 (Tim),  47 8438-3906 whats App 
ou leojleo@ibest.com.br.

CASA EM ITAPOÁ – Próximo ao mer-
cado Manchester. Fone: 3622-2029 
ou 9999-2201.

KIT NET – Na rua Paula Pereira, em 
cima da Fórmula Auto Peças. Fone: 
3622-6479, falar c/ Dorival.

LOCAÇÃO DE CAMA ELÁSTICA - Fone: 
8432-1576, 8428-6736 ou 9664-
2686, falar c/ Carlos ou Luciane.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA – Fone: 
3622-4721 ou 9723-7405.  

GUARDA-ROUPA – Com 6 portas e 
1 rack com porta de vidro. Valor: R$ 
500. Fone: 8836-4912 ou 8874-7239, 
falar c/ Bernadete ou Antonio.

MÁQUINA DE LAVAR ROUPAS – 
Marca Eletrolux 9 Kg, com 4 níveis 
de água,  11 programas de lavação. 
Seminova e revisada. Valor: R$ 380. 
Fone: 9962-8917, falar c/ Jorge.

FILHOTE DE PINSCHER Nº2 – Fone: 
3627-2308.

Animais

NEGÓCIOS
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MOTOS

DIVERSOS

CAMINHÃO/TRATOR

PUNTO 2009 1.8 HLX – Cor preta, com 
59.500 km, completo, único dono. 
Valor: R$ 27 mil. Fone: 9102-8751.

KOMBI ANO 94 - Preço a combinar. 
Fone: 47 9722-6621, falar c/ Sandro. 

ASTRA ANO 2000 – Em excelente 
estado. Valor: R$ 15 mil. Fone: 3622-
2472 ou 8849-8013.

MOTOR RABETA PARA BARCO 5,5 
HP – Marca Branco, novo. Valor: R$ 
1 mil. Fone: 3622-7622.

PICAPE BANDEIRANTE ANO 76 – Óti-
mo estado. Valor: R$ 25 mil, falar c/ 
Dorivaldo. Fone: 8420-8735.

HONDA TWISTER CBX 250 ANO 2006 
– Valor: R$ 5,5 mil, aceito R$ 3 mil em 
dinheiro e R$ 2,5 mil em materiais 
de construção. Fone: 47 9204-7295 
ou 47 3622-7172, falar c/ Antonio.

MOTO SUZUKI DR 350.SE ANO 1995 
-  Valor: R$ 6,5 mil. Fone: (47) 3623-
0080 ou (47)8844-6413.

GOL G5 ANO 2010 -  Cor vermelho. 
Valor: R$ 19,9 mil. Fone: 8904-6875.

VAN PEUGEOT ANO 2013 – Cor prata, 
com ar condicionado, poltrona recli-
nável, bagageiro para 18 passageiros. 
Fone: 8843-1025.

FIAT STRADA CS ANO 2005 1.3 – 
Fone: 3629-0156 ou 9645-5027, Bela 
Vista do Toldo.

HONDA FAN 125 ANO 2010 – cor pre-
ta, em ótimo estado. Valor: R$ 3,8 mil. 
Fone: 47 9778-7123, falar c/ César.

RETROESCAVADEIRA CASE - Ano 82. 
Valor a combinar. Fone: 9952-4239.

CORSA ANO 99 – Cor preto, em 
ótimo estado. Valor: R$ 9 mil. Fone: 
47 8869-6235.

COLHEITADEIRA MASSEY FERGUS-
SON - Ano de fabricação 1986, com 
plataforma de milho 4 linhas. Valor R$ 
80 mil. Fone: (47) 9220-8410, 9267-
1333 ou 8875-9071 (Irineópolis).

TRATOR VALMET ANO 83 – Ótimo 
estado de conservação, revisado. 
Valor a combinar. Fone: 47 9644-
7729 ou 9114-6193

CAMINHÃO MERCEDES BAÚ 608 ANO 
81 – Excelente estado, todo original. 
Valor: R$ 31,5 mil. Fone: 47 3653-2677 
ou 47 9243-1514.

BITREM TRANSTORA FACHINI 6 PILHAS 
/ ANO 1998 - Valor: R$ 78 mil. Fone: (47) 
3623-0080 ou (47)8844-6413.

VEÍCULO - RURAL ANO 68  - Toda 
original em bom estado. Valor: R$ 17 
mil. Fone: 8833-5460.

YBR ANO 2005 – Valor: R$ 2,5 mil. 
Fone: 8806-2508, falar c/ Angelo.

MOTO HONDA CB 450 DX -  Original, 
em ótimo estado de conservação, do-
cumentação em dia, com 44 mil Km, 
(2º Dono), pneus novos. Valor: R$ 8,5 
mil. Fone: 3622-6368, falar c/ Marlon;.

XTZ YAMAHA ANO 2011 – Cor preta 
e laranja, com partida elétrica, semi-
nova, com apenas 12 mil km rodados. 
Valor: R$ 4,5 mil. Fone: 3624-1273.

YBR FACTOR ANO 2011 – Cor verme-
lha, com partida elétrica, seminova, 
com apenas 17 mil km rodados. 
Valor: R$ 3,5 mil. Fone: 3624-1273.

GOL QUADRADO ANO 94 – Impecá-
vel, documento Ok. Valor: R$ 6,5 mil. 
Fone: 47 9638-7728 ou 9213-7393.

CORSA ANO 96 - Cor cinza. Valor: R$ 
6,5 mil. Fone: 47 9900-8031.

F 350 ANO 2001 – Cor vermelho. 
Fone: 3622-6613 ou 9932-0400, falar 
c/ Sandro.

1 LÂMINA FRONTAL – PAD 750. Va-
lor: R$ 25 mil. Fone: (47) 9220-8410 
– 9267-1383.

Veículos

CARROS

FIAT UNO MILLE EX - Ano 1998/1999, 
janelas automáticas, 4 portas, cinza, em 
perfeito estado de conservação. Valor: 
R$ 7,5 mil. Fone: 9656-1856, com Pedro.

ECOSPORT ANO 2012 – Cor preto, 4 
pneus novos, 57 mil km, único dono. 
Valor: R$ 38 mil, sem troca. Fone: 
9646-3381.

PROCURO CARRO PARA ASSUMIR FI-
NANCIAMENTO – Tenho Uno para ne-
gócio. Fone: 3624-0140, falar c/ Kátia.

CELTA LT 2014 – Ar condicionado, airbag, 
freios ABS, vidro, trava elétrica, comple-
to. Fone: 8856-9191, com Suellen.

FUSCA ANO 82 – Todo revisado, 
pintura nova. Valor a combinar. Fone: 
3623-0456 ou 8810-6607.

UNO ANO 2004 – 2 portas, documen-
tação em dia, ótimo estado. Valor: R$ 
9,5 mil, aceita-se troca. Fone: 9272-
2696/8440-4618 ou 9933-8054.

MITSHUBISH- L 200 - cabine dupla 
4X4, Sport Preta, retificado motor e 
caixa em ótimo estado. Valor:  R$ 46 
mil. Fone: 3622-0767 ou 8432-0680.

FIAT UNO FIRE ANO 2002 – Valor: R$ 
9,8 mil. Fone: 8426-6079.

SAVEIRO CJ ANO 2013 – Com ar con-
dicionado, direção hidráulica, trava 
elétrica. Fone: 8843-1025.

GOL ANO 2009 – 4 portas, ar quente, 
limp. Desembaçador. Valor: R$ 15,8 
mil, aceita-se troca. Fone: 9272-
2696/8440-4618 ou 9933-8054.

TRATOR DE ESTEIRA CATERPILLAR D4D 
– Máquina trabalhando, laterais revi-
sadas recentemente, coroa e pinhão 
reforçados do D4E, com lâmina alta, 
acompanha garfo. Motivo de venda: 
aposentadoria. Valor: R$ 65 mil, aceita-
-se propostas e imóveis no negócio. 
Fone: 47 9188-9384 ou 8414-2094.

MOTO CG ANO 2006 – Documento 
Ok. Valor: R$ 3,5 mil. Fone: 9665-
5214 ou 3655-1197.

UNO ANO 96 – Cor cinza. Valor: R$ 4 
mil. Fone: 9665-5214 ou 3655-1197.

RETROESCAVADEIRA CASE 580H 
ANO 92 – Valor: R$ 45 mil, aceita-se 
carro na troca. Fone: 47 8897-7482 
ou 47 9906-4377.

HONDA MODELO SHADOW 750 CC - 
Cor preta, ano 2008, com apenas 17000 
km rodados, estado de nova. Valor: R$ 
20 mil. Fone: 47-3622-4139 (falar c/ 
Chico horário comercial), 47-3624-1004 
(após as 18h) ou 47-9286-1004. MOTOR DE POUPA EVERUDE 15 

HP – A toda prova. Fone: 3622-4048.KOMBI BAÚ ANO 97 – Modificada para 
trailer, com 3 beliches, fogão, banheiro, 
ótimo para camping. Valor: R$ 13 mil. 
Fone: 9919-9603, falar c/ Marcos.

PALIO ANO 97 – Cor branca, bem 
conservado. Valor: R$ 7 mil. Fone: 
9133-4661.

GOL QUADRADO ANO 95/96 – 1.6 cht 
legalizado, baixo e xenon. Valor: R$ 6,5 
mil. Fone: 9928-1599 falar c/ Welliton.

LOGAN AUTHENTIC 1.0 ANO 2015 – 
Com ar, direção, trava, airbag. Fone: 
3622-6986 ou 8824-5298.

FORD KA ANO 97 – Cor prata. Valor: 
R$ 4 mil. Fone: 9137-0769.

GPS USADO – Fone: 9137-0769

JOGO DE RODAS ESPORTIVAS ARO 
13 E 14 – Valor: R$ 200 e R$ 300. 
Fone: 8426-6079.

RETROESCAVADEIRA MASSEY 
FERGUSON ANO 95 - VALOR: R$ 45 
MIL. FONE: 3622-4321

CHEVETTE ANO 89 - Cor preto, 
documentado e transferência paga. 
Valor: R$ 4,5 mil. Fone:3622-5018 
ou 8896-8398.

FUSION SEL ANO 2009 – Automático, 
com baixa quilometragem, só utiliza-
do em asfalto, carro impecável. Fone: 
3622-3867/ 9267-7475 / 8866-1728 
ou 9732-1554.

SCANIA 111-5 ANO 79 – Motor caixa 
e diferencial do 112 HS.87. Valor: R$ 
32 mil, aceita-se veículo. Fone: 47 
8869-6235.

TOYOTA BANDEIRANTE ANO 90 – 
Dupla, impecável. Valor a combinar. 
Fone: 9990-2669.

FUSCA ANO 96 - Valor: R$ 7 mil. Fone: 
9990-2669.

CARRETINHA – Medindo 1,34m x 2 
m. Fone: 3623-1563 ou 8884-7073.

Publicação de classificados 
somente até às 18 horas de 

terça-feira. 
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Enfoque

  
ANIVERSARIANTES

27 DE NOVEMBRO
Marcelo de Jesus Ricardo

Doraci Caldas Sarotti
Daniel José Martins
Alisson Guimarães

Sérgio Teixeira da Silva
Rogério Osmar Zacko

Laureci Artner
Willian Carlos

Matheus Maieski

28 DE NOVEMBRO
Igor Bechel

Rosangela Vorell Czearny
Rogerio Wilson Borges 

Stefanie Sofie Pires Szabileski
Luciano Ap. Takarashi

Tatiane Ferraz
Márcia Eliane Witt

Maria Araci Merneis
Ivonete canani Kotarski

Tadeu Pecharka
Luiza Grochoviski
José Vilmar Kum

Nadia Nayzer
Willian Felipe Rodrigues

29 DE NOVEMBRO
Noeli Slugowieski

Angela Maria Dalcomuni Pereira
Hellinton Marros

Erica Zacko
Noeli Guimarães

Elizete Santos Ribeiro

30 DE NOVEMBRO
Micheli Ferreira

Nelci de Paulli Della Favera
Eveline Steilen

Caune Sabrina Machado 
Alves do Prado

Adenilson Koticoski

1º DE DEZEMBRO
Lauro Petrenchuck

Diane Ruteski
Soeli bottenberg Wisch

Camile de Souza
Elcio Mario Nigeleski
Dinorina Machado

Taina Rank

2 DE DEZEMBRO
Soeli F. Waldmann
Janaina Morante

Priscila Sphair Watzko
Milton Oclair Wisch

Gisela Jarshel
Divanir Davet Dambroski

Gilmar Diego Paul
Luciane Pinheiro

3 DE DEZEMBRO
Jorge Pires

Francisco Altamir Farias
José Gilberto Ferreira

Maria Gabriela Vieira Cruz dos Santos
Jorge Pires Neto

PARABÉNS
Muita saúde, paz e felicidades 
para Clotilde Bayestorff, que 
festeja idade nova no dia 3. 
“Que você receba sempre o 
melhor da vida! Feliz aniversá-
rio!”, são os desejos de todos os 
seus familiares e amigos.

LAR DOS IDOSOS

Parabéns, Juarêz! “Dia 30 estaremos, com muita alegria e amor, 
comemorando com você mais um ano de vida. Obrigada por tudo 
o que você é e faz para nós. Sua vida é uma alegria para nós. Feli-
cidades. Que Deus o abençoe sempre. Te amamos!”, com carinho, 
Marivalda e Luís Eduardo.

O aniversariante de hoje é Leoni 
José Schpak. Ele recebe o carinho e 
o abraço de sua esposa, filha e de-
mais familiares. “Feliz aniversá-
rio, que Deus lhe dê tudo de bom. 
Que você tenha muita alegria, paz 
e felicidades. Te amamos!”.

Senhoras da OASE se despedindo do pastor Emerson Pott que está indo 
embora para Bahia, deixando muita saudade na comunidade luterana 
de Canoinhas. Desejamos ao pastor sucesso nesta sua nova jornada.

Pastor Emerson 
Pott com a 
senhora Guerda 
Loeffler.

DESPEDIDA

Quem comemora 
idade nova hoje é 

Recilvia Fernandes. 
“Que você receba 

sempre o melhor da 
vida, muita saúde, 

amor e alegria. Feliz 
aniversário!”, são 

os desejos de todos 
os seus familiares e 

amigos.

Hoje é dia de festa para o jo-
vem Diego Marcelo Ennes, que 
completa 15 anos. Os pais Denis 
Marcelo Ennes e Kátia, e as irmãs 
Emanuele e Eduarda, lhe para-
benizam pela data tão especial. 
Felicidades!

No dia 24 comemorou aniversário 
Nanci Grabas Rodrigues: “mãe, 
esposa maravilhosa, e acima de 
tudo mulher guerreira que vai 
à luta. Te desejamos parabéns, 
muitas felicidades e tudo que Deus 
possa lhe proporcionar”, são os 
votos de seus filhos Adriana e Reni 
e de seu esposo Helsio Rodrigues.

Inaugurou no último sábado, 21, o Lar dos Idosos “Recanto da Colina”, 
administrado pelas senhoras da Pia União de Santo Antônio.

Felicidades para Claudinei Freitas 
que aniversaria hoje. Que Deus te 
ilumine sempre e te proporcione 
uma vida longa, repleta de saúde, 
alegrias e realizações! São os 
votos de todos os seus colegas do 
jornal Correio do Norte.

FÁTIMA SANTOS

FÁTIMA SANTOS
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CONCURSO

GASTRONOMIA

ATUALIZAÇÃO NA 
INGLATERRA

Neste sábado, 28, casam-se, em São Bento do Sul/SC, os  
jovens Emanueli Andrade Ciotta e William Cesar Ziem-
bikiewicz. A cerimônia religiosa será na Igreja Matriz 
Puríssimo Coração de Maria, às 20h30. Com muita 
honra, os convidados serão recepcionados na Sociedade 
Ginástica e Desportiva São Bento. As famílias Andrade e 
Ziembikiewicz desejam aos nubentes muitas felicidades!

Thales Knuppel comemora dois aninhos no domingo, 29. “Desejamos tudo 
que houver de melhor nesse mundo para você. Sabedoria para fazer sempre 
as melhores escolhas, saúde para prosperar e força para enfrentar toda e 
qualquer dificuldade que surgir. Filho, você é um presente na nossa vida, 
o nosso amor é incondicional e eterno. Feliz aniversário!”.

O Senac realizou na quinta-feira, 19, 
o encerramento do curso de Gastro-

nomia em sua sede. Os formandos 
prepararam diversos pratos para 

degustação e puderam mostrar as 
técnicas aprendidas durante o curso. 

Parabéns e sucesso a todos!

ENLACE

Na última semana o cirurgião dentista Dr Márcio Tokarski  
participou de um congresso promovido pela British Society of 
Periodontology, em Leicester, Inglaterra. Os palestrantes aborda-
ram assuntos relacionados à manutenção da saúde gengival em 
pacientes portadores de implantes dentários, bem como trata-
mentos aplicáveis nos casos de complicações tardias relacionadas 
à pacientes implantados. “Foi uma excelente oportunidade para 
reforçar condutas clínicas e obter atualizações importantes com 
palestrantes de nível internacional”, explica o Dr Márcio.

Os parabéns do dia 1º de dezembro 
serão para Viviane Romanovicz, que 

completa idade nova. Os beijos e abra-
ços são do esposo Marcos Paulo Roma-
novicz e de seus filhos Marcos Vinicius 
e Maisa Vitoria. “Feliz aniversário! Nós 

te amamos!”.

Parabéns para a garotinha Maria Julia Antocheski, que ontem, 26, comple-
tou dois aninhos de vida. A homenagem carinhosa é de seus pais Evandro 
e Mônica, seu irmão Raul e avós. “Que Deus te abençoe!”.
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n e-mail:  fertokarski15@gmail.comFERNANDO TOKARSKI 

Outros tempos

Em foto de 1961, no bairro Água Verde, diante da olaria de Agenor Kreiling, da 
esquerda para a direita aparecem Teoaldo Schröeder, Neri Kreiling, um a cavalo, 
não identificado, o proprietário da empresa, outro desconhecido e Zenon Kuminek. 
A foto é do acervo de Neri Kreiling. 

l Helena Gluczkovski 
Artner, 78 anos, faleceu no 
dia 25 e foi sepultada no dia 
26, no cemitério da localidade 
da Fartura.

l José Adolar Marschalk, 
59 anos, faleceu no dia 24 e 
foi sepultado no cemitério da 
localidade da Fartura.

l Maria Rudey Cor-
deiro, 78 anos, faleceu no 
dia 22 e foi sepultada no 
Cemitério Municipal de 
Canoinhas.

l Edison Wiese, 65 anos, 
faleceu no dia 21 e foi sepul-
tado no cemitério de Marcílio 
Dias.

“Há momentos na vida 
em que se deveria calar 
e deixar que o silêncio 
falasse ao coração, pois 
há sentimentos que a 
linguagem não expressa 
e há emoções que as 
palavras não sabem 
traduzir”.

Com saudade e carinho 
de sua neta Marcia.

Missa de três meses de falecimento:
DIA: 29.11.2015 às 19 horas.

LOCAL: Igreja Matriz Cristo Rei

LEONTINA IARROCHESKI 
FEDALTO

EDITAL DE HASTAS PÚBLICAS E INTIMAÇÃO 22/2015
1ª Hasta Pública: 03/12/2015 às 14:00h - Valor igual ou superior a avaliação. 2ª Hasta Pública: 17/12/2015 às 14:00h - Maior oferta, desde que não a preço vil. Local: Átrio do
fórum estadual de Canoinhas SC. Rua Vidal Ramos, 650, Centro. ALEX WILLIAN HOPPE, Leiloeiro Público Oficial, devidamente autorizado pelo(a) Exmo(a) Sr(a) Dr(a), Juízes de Direito
das 1 e 2ª Varas Cíveis da Comarca de Canoinhas - SC, venderá em Hasta Pública, na forma da Lei, em dia, hora e local supracitados, os bens penhorados abaixo relacionados: LOTE
01 (1ª Vara Cível): Processo: 0000537-30.2008.8.24.0015. Exequente: Cyrillo Matuo Fujita. Executado(a): Jeferson Endler de Souza. Bem(ns): 1 (uma) motocicleta marca Yamaha/
NEO, Placa MLE5662, cor prata, ano 2011. Vistoria: Rua Getúlio Vargas, ao lado da Panificadora Pimpão, junto ao CREA, Centro - Canoinhas. Depositário: Jeferson Endler de
Souza. Avaliação: R$ 3.000,00 (três mil reais) em 10/01/14. LOTE 02 (1ª Vara Cível): Processo: 0000876-23.2007.8.24.0015. Exequente: Comércio e Indústria Schadeck S/A.
Executado(a): Marcelo Maron Borges. Bem(ns): 1 (uma) carreta agrícola, cor marrom, com um eixo e pneus, em bom estado, sem marca visível. Vistoria: Rua Argemiro Borges, 126/
115, Próximo ao Auto Posto Maron, Major Vieira Depositário: Marcelo Maron Borges. Avaliação: R$ 2.500,00 (dois mil e quinhentos reais) em 26/11/2010. LOTE 03 (2ª Vara Cível):
Processo: 0004662-36.2011.8.24.0015. Exequente: União Fazenda Nacional. Executado(a): Marcelo Munhoz. Bem(ns): 1 (um) veículo VW/Pointer CLI 1.8, espécie automóvel,
placas LXJ 5328, RENAVAM 64039328 com rodas de liga leve, cor vermelha, ano 1995.Vistoria: Avenida Expedicionários, 1865, Canoinhas. Depositário(a): Marcelo Munhoz.
Avaliação: R$ 6.000,00 (seis mil reais), em 13/05/2014. Advertências: Art. 690 do CPC - A arrematação far-se-á mediante o pagamento imediato do preço pelo arrematante ou,
no prazo de até 15 dias, mediante caução. § 1º Tratando-se de bem imóvel, quem estiver interessado em adquiri-lo em prestações, poderá apresentar por escrito sua proposta, nunca
inferior à avaliação, com oferta de pelo menos 30% à vista, sendo o restante garantido por hipoteca sobre o próprio imóvel. A comissão do leiloeiro será de 5% (cinco por cento)
sobre o valor da arrematação e correrá por conta do arrematante. Havendo adjudicação, remição ou solução consensual entre credor e devedor, a comissão será de acordo com a portaria
da comarca que designou o leiloeiro, ou, na falta desta, com o despacho nos autos. Havendo embargos, poderá o adquirente desistir da aquisição, caso em que terá direito à
reembolso somente do valor pago no bem, abrindo mão da comissão paga em favor do leiloeiro, assumindo assim este risco. Eventuais ônus existentes sobre os bens deverão
ser verificados pelos interessados junto aos órgãos competentes e são de inteira responsabilidade do adquirente. Nos processos em que o Exequente for a União, há possibilidade
de parcelamento. São condições mínimas para o parcelamento da arrematação nos respectivos autos: a) saldo devedor da dívida executada como valor máximo do parcelamento da
arrematação; b) limite máximo de 60 (sessenta) parcelas mensais observando-se o limite mínimo de R$ 1.000,00 (mil reais) em cada parcela; após a 1ª hasta pública, não havendo
lances, os lotes serão encaminhados para a 2ª hasta pública, no qual o valor dos lances se iniciará por valor inferior ao da avaliação. Restando negativas as hastas públicas,
o(s) bem(ns) será(ão) oferecido(s) em venda direta pelo prazo fixado pelo(a) magistrado(a), ficando desde já intimadas as partes. Caso os executados, credores hipotecários, pignoratício
ou anticrético, usufrutuários e o senhorio direto, não sejam encontrados ou cientificados por qualquer razão, quando da expedição da respectiva notificação, valerá o presente
instrumento como edital de notificação de hasta pública. E para que chegue ao conhecimento de todos, foi expedido o presente edital, o qual foi publicado na forma da lei e afixado
no local de costume deste juízo. Maiores informações no escritório da HOPPE LEILÕES, situado na Rua Alberto Tokarski,11, Canoinhas (SC); e-mail: contato@hoppeleiloes.com.br;
telefone: (47) 3622-5164 ou website: www.hoppeleiloes.com.br.

EDITAL DE HASTAS PÚBLICAS E INTIMAÇÃO 21/2015
1ª Hasta Pública: 08/12/15 às 14:00h - Valor igual ou superior à avaliação. 2ª Hasta Pública: 08/12/15 às 14:05h - Maior oferta. Local: Átrio do fórum trabalhista. Rua Felipe Schimidt,
312, 1º andar, Canoinhas (SC). ALEX WILLIAN HOPPE, Leiloeiro Público Oficial, devidamente autorizado pelo(a) Exmo. Sr. Dr. LAURO STANKIEWICZ, Juiz de Direito da Vara do Trabalho da
Comarca de Canoinhas (SC), venderá em hasta pública, na forma da lei, em dia, hora e local supracitados, os bens penhorados abaixo relacionados: LOTE 01: Processo: RTOrd 001179-
91.2013.5.12.0021. Reclamante: Marcelo Ribeiro. Reclamado(a): Laércio Poloniske Miranda – ME (Auto Posto Bela Vista) e outro (2). Bem(ns): Um terreno urbano com área de 621m²
(seiscentos e vinte e um metros quadrados), constituído pelo lote número 05, quadra número 30 do Loteamento “Centro Esportivo”, situado na cidade de Major Vieira, desta comarca, localizado
na esquina formada pela Rua Vitor Fernandes de Souza e por uma rua sem denominação (atual Rua Augusto Papes), fazendo frente para a mencionada Rua Vitor Fernandes de Souza, na extensão
de 18,00 metros lineares, dividindo de um lado com o lote n. 06, na extensão de 18,00 metros lineares, constando como propriedade do Executado, matriculado sob o número 20.609 junto
ao Cartório de Registro Geral de Imóveis Comarca de Canoinhas. Vistoria: No local do bem. Ônus: IPTU, no valor de R$ 1.279,60 (um mil duzentos e setenta e nove reais e sessenta centavos),
atualizado até 17/06/15. Avaliação: R$ 80.000,00 (oitenta mil reais) em 31/08/15. Advertências: O(s) bem(ns) será(ão) arrematado(s) à vista ou mediante sinal de 20% (vinte por cento) no
ato da arrematação e o saldo em até 24 (vinte e quatro) horas. Na ocasião da 2ª hasta pública, o(s) bem(ns) será(ão) vendido(s) pela maior oferta. A comissão do leiloeiro será de 5% (cinco
por cento) sobre o valor da arrematação e correrá por conta do arrematante. Havendo adjudicação, remição ou solução consensual entre credor e devedor, a comissão será de acordo com a
portaria, ou, na falta desta, com o despacho nos autos. Eventuais ônus existentes sobre os bens deverão ser verificados pelos interessados junto aos órgãos competentes e são de inteira
responsabilidade do adquirente. Restando negativas as hastas públicas, o(s) bem(ns) será(ão) oferecido(s) em venda direta pelo prazo fixado pelo(a) magistrado(a), ficando desde já intimadas
as partes. Caso os executados, credores hipotecários, pignoratício ou anticrético, usufrutuários e o senhorio direto, não sejam encontrados ou cientificados por qualquer razão, quando da
expedição da respectiva notificação, valerá o presente instrumento como edital de notificação de hasta pública. E para que chegue ao conhecimento de todos, foi expedido o presente edital,
o qual foi publicado na forma da lei e afixado no local de costume deste juízo. Maiores informações no escritório da Hoppe Leilões situado na Alberto Tokarski, 11, Canoinhas (SC), e-mail:
contato@hoppeleiloes.com.br, telefone: (47) 3622-5164 ou website: www.hoppeleiloes.com.br.
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Equipe representa 
região na Copa 
Sul-Brasileira

MUAY THAI 2015

CANOINHAS

Aconteceu no último final de semana a Copa 
Sul-Brasileira de Muay Thai 2015, na cidade de 
São José dos Pinhais (PR). O evento é organiza-
do pela Confederação de Muay Thai do Brasil.

No total, 120 atletas competiram, prove-
nientes de quatro Estados do Brasil. Repre-
sentando a academia Boxe Thai, que em nossa 
região é liderada pelo professor Deiwese Ro-
drigues, participaram os atletas Diana Serveg-
nini, Larissa de Souza, Thiago Dobrefuop, Joel 
Sidney da Silva, Luiz Fernando, Evandro Farias 
e Ahmad Sleiman (foto). Diana foi vice-campeã 
na categoria sub-17 e Laryssa na categoria 
sub-15. O atleta Ahmad Sleiman foi campeão 
na categoria masculino adulto, conquistando o 
Cinturão da Categoria. Ahmad Sleiman levou o cinturão

Segue até amanhã a 31ª edição dos Jogos 
da Primavera, que nesse ano conta com a 
participação de trinta equipes de Canoi-
nhas e municípios vizinhos. Estão sendo 

disputadas as seguintes modalidades: voleibol 
(masculino e feminino), vôlei de areia (dupla, masculino 
e feminino), handebol (masculino e feminino), basque-
tebol (masculino), futsal (masculino e feminino), bocha 
(masculino e feminino), bolão 23 em quarteto (mascu-
lino e feminino) e futebol sintético livre e master.

JOGOS DA PRIMAVERA
DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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ADC está classificada 
para a DIVISÃO ESPECIAL

Equipe enfrenta 
Mafra no domingo 
fora de casa

FUTSAL

“Tenho mais de 20 anos de fut-
sal, dez jogados na Itália, mas 
eu acho que uma emoção desta, 
quando eu fiz o segundo gol, na 
minha casa, eu acho que eu nun-
ca passei e nunca senti. Foi mui-
to emocionante e muito legal”. 
A fala é do jogador Jubanski, da 
equipe canoinhense de futsal ao 
final da partida contra Araquari 
no sábado passado, 21. A ADC 
venceu os visitantes com dois 
gols do canoinhense que, junto 
com a torcida, fizeram uma das 
partidas mais emocionantes da 
história do futsal canoinhense.

Com a vitória, a ADC Ca-
noinhas está classificada para a 
Divisão Especial 2016 e ainda 
garante vaga na final contra 
Mafra, que empatou com Pi-
nhalzinho na prorrogação e 
também assegurou a chance de 
disputar os jogos da elite do fut-
sal catarinense no próximo ano. 
O primeiro jogo da partida entre 
Mafra e Canoinhas acontece 
no domingo, 29, em Mafra, às 
19 horas. O jogo foi transferido 
porque não havia ginásio dis-
ponível para o sábado, dia 28. A 
grande final está marcada para 
o dia 5 de dezembro, no Magno 
Victor Fuck.

A PARTIDA
A partida de sábado foi mar-
cada pelo jogo rápido e de boa 
marcação pelas duas equipes. 
Ainda no primeiro tempo, os 
dois times tiveram boas chan-
ces colocando bolas na trave. 
No segundo período, o técnico 
Fio arriscou e faltando mais 
da metade do segundo tempo, 
colocou o artilheiro da compe-
tição para jogar com goleiro-
-linha. Araquari chegou a ficar 
três minutos tocando a bola 
com três jogadores sem con-
seguir passar pela marcação da 
ADC. Até que aos 1:20, Leonel 
arriscou de longa distância, a 
bola sobrou para Jubanski que 
conseguiu abrir o marcador para 
o delírio da torcida. Restando 
menos de 40 segundos para o 

final da partida, Carneiro foi 
expulso. Na cobrança de falta, 
Jubanski consagrou-se fazendo 
o segundo dos canoinhenses. 
“Foi muito difícil. No começo 
a gente sabia que ia ser uma 
partida difícil. Foi apertado lá e 
sabíamos que teríamos que dar 
o máximo para conseguir esta 
classificação. O gol faltando 
1:20 foi bem na hora certa. Seria 
difícil eles reagirem”, comenta. 
Ao final da partida, o camisa 
cinco não continha a felicidade: 
“subimos, ficamos um ano sem 
e subimos novamente. Se tu 
vai ver, grandes equipes que 
tentam há muitos anos subir 
na Especial e não conseguem 
e graças ao nosso trabalho 
bem feito, com os pés no chão, 
desde o começo... Voltamos 

Canoinhas venceu Araquari por 2 a 0

PRISCILA NOERNBERGPRISCILA NOERNBERG

CANOINHAS

com a base de 2013 e esta aí o 
resultado”, comemora.

PACIÊNCIA
O técnico Tchelo dedicou à vitó-
ria ao presidente da ADC, Mário 
César de Oliveira: “é maravi-
lhoso sentir isso. É um grupo 
fantástico. Tenho que agradecer 
a todos, mas esta conquista 
temos que dedicar ao coronel 
Mário que é o idealizador deste 
projeto. É o que criou isso aqui 
e que trouxe todo mundo pra 
cá. A equipe está de parabéns. 
Sabíamos que não iria ser fácil. 
A gente foi maduro. Tivemos 
paciência para segurar e fizemos 
os gols no momento decisivo”.

2016
O presidente Mário César afir-
mou que a vitória é do povo de 
Canoinhas: “dos munícipes, das 
autoridades, dos patrocinadores, 
dos colaboradores, da imprensa, 
dos torcedores. Eu sou uma peça 
da engrenagem. Toda Canoinhas 
está de parabéns. Conseguimos os 

Jogos Abertos, Divisão Especial, 
final do estadual”. A equipe já tem 
o aval da prefeitura para continuar 
com o projeto para 2016. As ne-
gociações acontecem agora com 
os patrocinadores. “Precisamos 
unir força para fazer um projeto 
melhor ainda. Em Canoinhas é as-
sim, com força de vontade vamos 
longe”. Sobre a ida para a Divisão 
Especial, Mário afirmou que esta 
é uma decisão que começa a ser 
pensada agora, mas a definição 
deve acontecer apenas ano que 
vem: “se for uma competição que 
dê calendário, vamos. Não adianta 
você ter patrocínio e ter um jogo 
hoje e outro daqui a três meses. 
Como ficam os sócios torcedo-
res com poucos jogos? Se tiver 
calendário, vamos disputar. Se 
não tiver, não vamos”. A Divisão 
Especial é diferente da Primeira 
Divisão porque equipes como a 
Krona e Jaraguá, que participam 
desta série, disputam competições 
nacionais e a Divisão Especial é 
interrompida quando estes times 
têm os compromissos da Liga.

Campões da terceira etapa do I Circuito de Xadrez Rápido de Três 
Barras. Na categoria escolinha, Willian Ruan Fuque ficou em pri-
meiro, seguido por Maria Julia da Silveira e Gabriela Padilha de 
Souza. Na categoria absoluto venceram Gabriel Amaral do Prado, 
seguido por Jaison Polonisky e Francisco Costa. A quarta e última 

etapa acontece dia 5 de dezembro na Panificadora Lev Pão. O evento é aberto à 
comunidade. 

I CIRCUITO DE XADREZ RÁPIDO 
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15 anos

SOCIAL

Stern-Eth MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

e-mail:  ethzie@gmail.com

BEATLES 
FOREVER 

2ª Edição  
“A noite mais 
Liverpool de 
Canoinhas“

 
Informações de 

ingressos e 
mesas:

Joel: 9688-1890 
Francis:  

9676-5736
Soukaydo Spa:

3622-8834
Wunderbar: 
3623-4149

A bela PRISCILA ISPHAIR WATZKO completa 15 anos no dia 1º de dezembro. 
Priscila é filha de Gilberto Watzko e Janine Ribeiro Isphair Watzko.

55 anos 
do 3º 
BPM

Acontece hoje, 27, na 
sede do 3º Batalhão 
de Polícia Militar de 
Canoinhas (Batalhão 
Januário de Assis Cor-
te), a partir das 18h30, 
a solenidade come-
morativa aos 55 anos 
de Criação do 3º BPM. 
Em caso de chuva, o 
evento será transferi-
do para o Ginásio do 
Colégio Sagrado.

Aconteceu no dia 21 de novembro o batizado do 
garotão CAIO MARCINICHEN CARVALHO, filho de 
Felipe Endler Carvalho e Juliane (Moreschi Marci-

nichen) Carvalho. Parabéns!!!

Batizado
LELE FUCK

INGRESSOS LIMITADOS! Neci Nagano no chá de bebê de MIGUEL LUIZ no 
dia 21 de novembro, na Doces e Fricotes.

À espera de 
Miguel Luiz
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NA EMPRESA
- Chefe, eu queria que o senhor me 
liberasse amanhã de manhã. É por 
causa da minha mulher. Ela quer que 
eu vá buscar a mãe dela pra passar o 
fim de semana lá em casa.
- Olha, tem muita coisa pra fazer aqui 
no escritório e eu não vou poder liberar 
você amanhã.
- Obrigado, chefe. Eu sabia que podia 
contar com o senhor.

CUIDADO COM A PAREDE!
Um funeral é realizado para uma 
mulher que faleceu recentemente. 
Enquanto os carregadores vão levando 
o caixão para o túmulo, acidentalmente 
eles atingem uma parede. Um gemido 
fraco é escutado. Eles abrem o caixão 
e abismados percebem que a mulher 

está viva. Ela vive por mais 10 anos 
e então morre. No novo funeral, os 
carregadores vão levando o caixão, e 
enquanto passam o marido grita:
- Cuidado com a parede!

NOITE QUENTE
O marido fala pra sua mulher: - Te pre-
para que hoje a noite vai ser quente!!!
A mulher diz: - Uuuih, jura amor?
O marido responde:
- Juro, acabei de quebrar o ventilador!

BOA AÇÃO DO DIA
Ontem tinha dois cegos brigando na 
praça. Vi a cena, passei do lado e gritei: 
- Tô torcendo pro que tá com a faca!
Os dois saíram correndo! Acabei com 
a briga.

PIADAS

Poesia
Jardineiro POETA Arcafes

Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

Como é que se escreve?
EDERSON MOTA

RECEITA

INGREDIENTES
1 kg de farinha de trigo
3 ovos
3 colheres de azeite
1 colher de sobremesa de sal
água fria até dar o ponto

Recheio:
1 kg de de ricota ou requeijão
1 Kg de batatas
Sal a gosto
cheiro - verde a gosto

MODO DE PREPARO
Coloque numa bacia grande os ovos, a 
farinha e o azeite. Amasse muito bem, 
quando a massa estiver lisinha, abra 
como massa de pastel, usando rolo, uma 

garrafa limpa. Corte a 
massa com um copo, 
recheie a massa, feche 
passando um garfo 
nas bordas e cozinhe, 

em aproximadamente 2 litros de água 
fervente, por 5 minutinhos. Coloque por 
cima seu molho preferido, branco ou ao 
sugo. Recheio - Cozinhe as batatas, amasse 
bem com garfo ou passe no espremedor . 
Misture a ricota ou requeijão muito bem 
até ficar num ponto de creme. Acerte o sal, 
coloque o cheiro verde. Misture mais um 
pouco. Recheie a massa com essa mistura.  
Cozinhe a massa em água quente com sal. 
Ela sobe como o nhoque, deixe mais 2 
minutos e retire com uma escumadeira. 
Faça um molho de manteiga e cebolas 
fritas e jogue em cima dos pierogis cozidos.

PIEROGI

RE
SP

OS
TA

S

CAMINHO DO ALCOOLISMO

Não faça ingratidão
Fazendo teu fígado sorrir
Lagrimando o coração

Não pense que
Teu fígado é resistente
Quando menos espera
Se torna impotente

Pode me chamar de intruso
Em somar muitas doses
Mas é prevenindo o amanhã
A tristeza de uma cirrose

A bebida é tão ingrata
Que domina com facilidade
Acumulando muitos erros
Dispensando a felicidade

A pessoa viciada
Sempre se faz de esperta

Mas é ausência de verdade
Desviando caminho certo

O sentido da bebida
É o caminho da perdição
Não corrige a desgraça
Provocando desunião

Não troque pai, mãe, etc...
Pelo prazer da bebida
Honre-os com carinho
Enquanto tenham vida.

Se teu físico é perfeito
Sem nenhuma deficiência
Preserve com amor
Evitando consequência

Pense em quanto é tempo
Evitando o mal
Antes que alguém da família

Adquira uma cirrose 
emocional

Você tem tudo
Para ser feliz
É só ver onde está o erro
E cortar pela raiz

Estou torcendo
Para que todos tenham sorte
A verdade é sempre o
Argumento mais forte

Meu ponto de vista é 
importante
Para a vida espiritual
Defendendo muitas pessoas 
Do caminho do mal. 

(Paz e bem!)

ANIL
O azul do céu
Aves a voar

O canto dos pássaros
Tudo pode nos inspirar

O movimento azul instiga
Não ensina periclitar!

Dá estímulo e coragem
Para o homem se remediar

Com o tabu no azul
A rosa vêio nos mostrar

Que prevenir é saúde
Àquele que sabe se amar

Um pai tímido
Ao filho não sabe falar

Que o câncer de prostata mata
E é tão facil de se tratar

Por machismo ou ignorância
Poucos se deixam examinar

Procrastinam o exame 
Que pode sua vida poupar

Sem nunca esquecer
Que o homem é o estêio do lar

E lá pelos seus oitenta anos
Muitos conseguem procriar.

JARDINEIRO POETA  ARCAFES

ACERTANDO É QUE SE APRENDE
Contrariando a norma vigente de que “errando 
é que se aprende”, a experiência mostra que 
as pessoas dedicadas e estudiosas aprendem 
acertando, o que deveria ser comum no Brasil 
de hoje.

1. Há muito o que fazer.
Realmente. E para início de conversa, 

é preciso corrigir a frase para: Há muito que 
fazer.
      

2. Após ao jogo, todos foram ao parque.
Após não admite preposição, por isso é 

melhor dizer ou escrever: Após o jogo, todos 
foram ao parque.

3. A conclusão é equivocada, de vez que 
houve protestos.

Antes que aconteçam outros equívocos, é 
melhor parar para corrigir a expressão para: A 
conclusão é equivocada, uma vez que houve 
protestos. Sempre que quisermos substituir 
os causais porque, pois, podemos utilizar uma 
vez que, mas nunca de vez que.

4. Ante ao exposto, decidiu-se absolver o 
réu.

Não se deixe levar pelo autor da frase que se con-
fundiu com outras expressões como diante de, 
que exigem preposição, quando a forma correta 
é: Ante o exposto, decidiu-se absolver o réu.

5. Temos como preocupação maior a busca 
incessante pela verdade.

Assim como temos o dever de buscar formas 
corretas de linguagem. É preciso, por exemplo, 
esclarecer que a busca é da verdade, e não pela 
verdade, por isso: Temos como preocupação 
maior a busca incessante da verdade.

6. Cacófato da semana: Foi paraninfo da 
turma de 2010.

Melhor é falar e escrever: Paraninfou a turma 
de 2010.

Pensamento: “Dize-me com quem andas e eu te 
direi se vou contigo”.  (Barão de Itararé) 
          
Até a próxima edição com mais novidades. 
Boa semana!    

Não quero magoar ninguém, talvez posso ajudar com essa reflexão. 
Confie em Deus e tenha a certeza de que vencerá. 
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SEGUNDA - Germano acusa Rafael pela morte de 
Sofia e avisa a Carolina que romperá sua parceria caso o 
fotógrafo permaneça trabalhando para o concurso. Lili 
não admite que Rafael seja demitido. Lorena provoca 
Eliza. Germano fica irritado e sai do evento. Jonatas e Ger-
mano conversam e o dono da Bastille chama o rapaz pra 
trabalhar com ele. Carolina se preocupa com o sucesso de 
Eliza entre os jornalistas. Fabinho pede Leila em namoro. 

TERÇA - Débora diz a Cassandra que a agressão de 
Eliza ao Comendador foi amplamente divulgada. Rafael 
comenta com Lu que Sofia foi um grande amor. Fabinho 
fica surpreso ao ver Germano e Lili se beijando. Jonatas 
consola Eliza. Rosângela conta para Jonatas que Floris-
val se mudou para Curicica. Cassandra tenta queimar a 
foto que Hugo guarda de Carolina, mas Débora impede. 
Cassandra rasga a foto.

QUARTA -  Débora repreende Cassandra por ter rasga-
do a foto de Hugo com Carolina e acusa a irmã de sentir 
vergonha do pai. Eliza aceita o convite de Jonatas para 
morar com ele em Curicica. Jonatas impede que Jeniffer 
saia com Cascudo. Jojô observa uma ligação de Eliza no 
celular de Arthur e manda uma mensagem, acreditando 
que se trata de uma nova amante do pai. Arthur estranha 

que a agenda de seu celular tenha desaparecido. Arthur 
esclarece a Eliza que quem mandou as mensagens foi 
Jojô, e a deixa feliz ao lhe dizer que ainda está partici-
pando do concurso. 

QUINTA - Eliza aceita a proposta de Arthur para morar 
com ele. Jonatas fica perplexo ao saber que Eliza se mu-
dará para a casa de Arthur, mas acaba aceitando a ideia. 
Carolina comenta com Pietro que Arthur parece não se 
importar com sua possível gravidez. Jonatas faz uma 
surpresa para Eliza. Eliza e Jonatas fazem a despedida 
da garota. Braço e Jacaré descobrem onde Jonatas mora. 
Jonatas leva Eliza para a casa de Arthur, para se certificar 
de que ela ficará bem. 

SEXTA - Aparecida garante a Jonatas que cuidará de 
Eliza. Arthur diz a Eliza que Max lhe comprará novas 
roupas. Jacaré e seu bando destroem os pertences de 
Jonatas e roubam seu dinheiro. Germano repreende 
Jonatas por seu atraso no trabalho, mas Fabinho o ajuda. 
Arthur consegue tirar boas fotos de Eliza com o apoio 
de Natasha. Natasha aceita o convite de Arthur para ser 
uma das juradas do concurso.osângela cede à sedução 
de Florisval.

DE 30 DE NOVEMBRO A 4 DE DEZEMBRO

HORÓSCOPO
ÁRIES >>>  Você está mais preciso, ariano, e capaz 
de unir planejamento e ação. Com isso, essa pode 
ser uma das semanas mais realizadoras do ano, 
basta manter o foco e fazer o que precisa ser feito. 
É uma boa semana para planejar viagens, cursos, 
atividades e projetos, pra realizar ainda esse ano, 

ou no ano que vem, já que a semana também favorece planos de 
médio e longo prazo.

TOURO >>>   Com uma rotina tão caótica, será 
preciso flexibilidade e jogo de cintura para se 
adaptar aos compromissos que surgem ou que 
desaparecem de sua agenda, taurino. Mas as 
surpresas podem ter um lado bem positivo, pois 
onde parece um problema, ou uma perda, pode ser 

uma oportunidade para que você mude alguma coisa ou mostre 
seu potencial diante de uma crise. Cuide da saúde.

GÊMEOS >>>   É uma ótima semana para decisões 
e conversas importantes, geminiano. Também são 
bons dias para você fortalecer vínculos ou começar 
novas parcerias e relações. Alias, é uma semana 
importante, pois muita coisa pode se definir 
nesse momento. Sua vida afetiva também pode 

ficar movimentada, com algo inesperado, positivo ou negativo. 
Novidades e definições no amor.

CÂNCER >>>  Não se lamente, canceriano. Mesmo 
que as coisas não saiam do seu jeito, ou que você 
tenha alguma chateação, o importante nesse 
momento é pensar no que quer daqui pra frente 
na sua vida e fazer planos objetivos e consistentes 
para realizar seus sonhos e concretizar seus obje-

tivos. Semana importante no trabalho e em casa, com decisões e 
definições necessárias. Vá em frente.

LEÃO >>>  Volte-se mais para você e para suas ne-
cessidades, leonino. Pode ir atrás da sua felicidade, 
mesmo que para isso tenha que falar alguns nãos, 
ou abrir mão de algumas coisas a curto prazo. É 
importante pensar em sua vida e o que de fato 
pode fazer você feliz. Semana de definições nas 

relações. Pode vir um compromisso mais serio ou aquela história 
de fazer planos juntos pro futuro.

VIRGEM >>>  Talvez você precise diminuir o ritmo 
de trabalho pra cuidar um pouco mais da sua casa, 
da família e dos assuntos pessoais, virginiano. Mas 
sem deixar as coisas mais importantes da sua car-
reira de lado, porque também é um momento de 
destaque e sucesso. Cuidado para não exigir muito 

dos outros nem criar muita expectativa em cima das pessoas que 
você mais gosta.

LIBRA >>>   Vá com calma, libriano. Você pode 
perder a paciência à toa e exagerar ao exercitar seu 
mais novo aprendizado, que é falar não e impor 
seus limites. É uma ótima semana para planejar um 
curso ou viagem ainda esse ano. Ler um bom livro 
ou conversar com algum amigo mais experiente 

pode abrir para novas ideias e estimular sua criatividade. Curta 
suas coisas e cuide de você.

ESCORPIÃO >>>  Cuide bem de tudo que você 
começou nas ultimas semanas, escorpiano. E 
lembre-se que ainda tem muita coisa importante 
acontecendo dentro de você. É importante que 
você priorize algumas coisas e abra mão de outras 
para dar conta do que é mais importante. Ótimos 

dias para cuidar dos assuntos financeiros, fazer investimentos e 
organizar melhor contas e objetivos.

SAGITÁRIO >>>  Está começando um novo ciclo 
em sua vida, sagitariano. Vá em frente preparado, 
porque esse será um ano bem importante em sua 
vida. Não sofra muito se as coisas caminharem 
num ritmo mais lento do que o que você está 
acostumado. Nesse momento o ritmo é muito mais 

importante do que a velocidade. Momento de mais consciência e 
ótimo para planejar e agir.

CAPRICÓRNIO >>>   Aquiete a mente e escute o 
coração, capricorniano. Uma semana para diminuir 
o ritmo e se recolher. Escute aquela voz interior que 
sabe quais são seus medos, vontades, recursos e 
desafios a serem superados. Momento turbulento, 

mas importante no trabalho, de novidades, ideias 
diferentes e contatos importantes. Mas não saia por aí confiando 
em qualquer pessoa.

AQUÁRIO >>>  Que tal planejar alguma coisa bem 
divertida pra fazer com seus amigos, aquariano? 
É um bom momento para sair com amigos, viajar 
com eles ou criar grupos de estudos ou atividades 
profissionais e até voluntárias. A ideia é reunir 
gente que pensa parecido em nome de alguma 

coisa mais importante. Bons dias para fazer sua lista de desejos 
para os próximos meses.

PEIXES >>>  É uma semana muito importante para 
o trabalho, pisciano. Foco e trabalhe o máximo 
que puder para que você deixe tudo em ordem e 
já vá se organizando para diminuir o ritmo no mês 
que vem. Faça uma lista de tarefas e se organize. 

Momento de se soltar mais no amor e viver com 
mais intensidade sua vida sexual. Mas com compromisso com 
quem está com você.

TOTALMENTE DEMAIS - 19h30 ● Globo

A REGRA DO JOGO
- 21h20 ● Globo

SEGUNDA - Melissa e Felipe se surpreendem com 
o resultado positivo do exame de gravidez. Emília não 
aceita que Alberto queira vir para o Brasil encontrar 
Vitória. Mateus pede que Gema o leve ao encontro de 
Elias para entender melhor o seu dom. Felipe confirma 
a Lívia que Melissa está grávida, mas garante que en-
contrará uma forma de ficar com ela. Luiz confirma que 
Bento será libertado e exige as cartas que estão em seu 
poder. Carola ouve quando Lívia afirma que romperá o 
noivado com Pedro. Salomé se aproxima de Massimo. 

TERÇA - Felipe revela a Melissa que está apaixonado 
por outra mulher e a esposa deduz que se trata de Lívia. 
Melissa diz a Alex que Felipe os abandonará. Felipe 
explica sua situação para Alex e conforta o filho. Zilda 
desabafa com Vitória. Lívia decide convencer Emília a 
permitir que Alberto venha para o Brasil. Solange en-
gana Dorotéia. Melissa ameaça Felipe. Bianca e Felícia 
mudam o visual de Salomé. Carola conversa com Pedro 
sobre Lívia. Vitória encomenda uma missa em nome de 
sua filha, que acredita que esteja morta. 

QUARTA -  Pedro afirma a Lívia que sabe que ela 
está apaixonada por outro homem. Melissa manipula 
Alex contra Felipe. Emília se despede de Alberto, que 
recebe alta do hospital. Bernardo e Emília sentem falta 
um do outro. Melissa pede que Lívia se afaste de Felipe 
até que seu filho nasça. Bernardo conversa com Luiz. 

Bento pede perdão a Raul e Alice se emociona. Mas-
simo aprova o novo visual de Salomé. Roberto insiste 
para que Anita o aceite como pai de seu filho. Gema 
decide se separar de Queiroz. 

QUINTA - Melissa revela a Pedro que Lívia e Felipe 
têm um caso. Vitória diz a Bernardo que Maria Benvin-
da é mãe de Bento e afirma que ajudará o escritor a 
descobrir sua origem. Rosa convida Anita para cantar 
em seu restaurante. Felipe alerta Melissa sobre o seu 
comportamento com Alex. Pérsio se muda para a casa 
de Botelho e Neném. Queiroz avisa aos funcionários as 
novas regras da agência. Felipe e Lívia se encontram. 
Elias aconselha Mateus sobre seu dom. Vitória descon-
fia do silêncio de Luiz sobre Maria Benvinda. 

SEXTA - Bernardo e Emília marcam um encontro a 
sós. Massimo se incomoda com a presença de Bento 
na casa de Rosa. Alice comenta com Bianca e Felícia 
que não nutre mais esperanças de que Bento e Rosa 
reatem. Lívia revela a Emília que está apaixonada por 
Felipe. Chico confessa a Gema que se sente aliviado 
com a partida de Queiroz. Melissa é rude com Alex e 
o menino procura Felipe. Anita luta contra sua paixão 
por Afonso. Bento e Zilda dão suporte a Vitória durante 
a missa para sua filha. Emília arma um plano contra 
Vitória e Felipe.

ALÉM DO TEMPO - 18h20 ● Globo
MALHAÇÃO

17h44 ● Globo

SEGUNDA - Alina revela a Uodson que 
confirmou para a polícia a participação 
dela e a de Roger no acidente de Ciça. 
Vanda determina que Luan trabalhará com 
Jorge. Julia ensina Arthur a nadar. Rubem 
comenta que Rafaela sente falta de Maria 
e Bia se incomoda. Krica fica preocupada 
de ser vista com Cleiton. Uodson afirma a 
Ciça que não é mais apaixonado por ela. 

TERÇA - Rodrigo promete a Ana que 
pensará sobre perdoar Ciça. Ciça lamenta 
ter perdido a amizade de Uodson. Luan de-
sabafa com Uodson. Henrique sugere que 
gostaria de ficar sozinho com Camila. Pe-
dro insiste para sair com Luciana. Rodrigo 
e Krica repreendem Roger. Jorge e Ramos 
implicam um com o outro. Henrique beija 
Camila. Jorge aconselha Luan, que sofre 
com o julgamento das pessoas. Bia se in-
comoda com a forma como Rafaela a trata. 

QUARTA - Rodrigo ajuda Ciça e se 
comove com o estado dela. Henrique 
promete guardar segredo sobre o beijo 
em Camila. Ciça confessa estar apai-
xonada por Rodrigo, que afirma não 
corresponder ao sentimento da moça. 
Rodrigo mantém-se afastado de Luciana. 
Nanda presenteia Filipe. Ana se irrita com 
a implicância de Miguel com Ciça. Para 
disfarçar o relacionamento com Cleiton, 
Krica inventa para Glauco que está dando 
aulas para o rapaz. 

QUINTA - Jorge comenta com Sueli 
que acredita que Luciana ainda goste de 
Rodrigo. Krica tenta dar aulas de verdade 
para Cleiton. Arthur tenta sabotar a prova 
e Júlia se preocupa. Luciana afirma a Luan 
que não sabe se conseguirá retomar a 
amizade com ele. Cleiton sugere que 
Glauco participe com ele das aulas de 
Krica. Miguel insiste em questionar a 
paternidade do bebê de Ciça. 

SEXTA - Ana tenta convencer Ciça a 
repousar. Nanda faz uma campanha de 
arrecadação para ajudar Carla financei-
ramente. Roger pede perdão a Luciana. 
Arthur decide mudar o visual para 
conquistar Júlia. Monique anuncia que 
Alina trabalhará com Vanda e Uodson no 
hostel. Henrique se declara para Camila. 
Carla agradece a mobilização de Nanda, 
mas afirma que precisa de emprego. 

SEGUNDA -   Zé Maria afirma a Romero que elimi-
nará Tóia. Juliano insiste para que Dante investigue 
o passado de Orlando e do falso médico da clínica 
psiquiátrica. Tóia avista Zé Maria e consegue fugir. 
Dante tenta descobrir mais sobre Orlando. Andressa 
divulga um vídeo dela e Merlô. Breno revela a Fe-
liciano que Dalila tentou vender seu apartamento. 
Tóia avisa a Merlô que está sendo perseguida e ele 
conta para Juliano. Noé captura Tóia. Romero volta 
para salvar Tóia.

TERÇA - Tóia agradece Romero por salvá-la de 
Zé Maria. Juliano chega a Paraty e Noé avisa a 
Zé Maria. Tóia e Romero conseguem uma carona 
para voltar ao Rio de Janeiro. Indira prevê que 
Domingas conhecerá um homem. Ninfa e Alisson 
levam MC Limão para desmascarar Andressa. 
Adisabeba expulsa Andressa de sua boate, mas a 
cantora avisa que está grávida de Merlô. Claudine 
consola Feliciano. Juliano confronta Zé Maria. 

QUARTA -  Romero insiste para que Atena 
prove que é sua parceira e lhe entregue os do-
cumentos contra a facção. Zé Maria arma contra 
Tóia, mas Romero consegue salvá-la. Feliciano 
descobre que não tem como salvar seu apar-
tamento. Andressa chantageia Adisabeba. Zé 
Maria ameaça Atena, que não denuncia Romero. 
Noé incentiva Juliano a aceitar a proposta de Zé 
Maria. Atena entrega os documentos que incri-
minam a facção para Romero, que promete viajar 
com ela. Nora pede que Gibson ajude Feliciano. 
Régis e Nora se beijam. 

QUINTA -  Juliano se recusa a trabalhar para 
a facção e enfrenta Zé Maria. Zé Maria entrega 
Juliano a Guerra. Régis pensa em pedir demissão 
por causa do beijo em Nora. Feliciano confessa 
a Úrsula que não sabe onde a família irá morar. 
César invade a casa de Domingas, que pede 
ajuda a Indira. Merlô se recusa a se apresentar 
com Andressa e confronta Adisabeba. Romero 
chantageia Zé Maria para salvar Tóia. Dante 
tenta negociar com Juliano. Ascânio descobre o 
paradeiro de Tóia. 

SEXTA -  Sem ser visto, Dante observa Belisa 
com Juliano e acredita na inocência do lutador. 
Orlando tenta convencer a família a internar 
Belisa novamente, mas Dante impede. Nora pede 
que Régis permaneça em sua casa. Andressa 
consegue que Adisabeba quite sua dívida com 
MC Limão. Ninfa e Alisson expulsam Merlô de 
sua casa. Domingas se envolve com César. Lara 
alerta Orlando sobre Dante. Romero consegue 
salvar sua vida e a de Tóia junto à facção.
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Toni Romanhuki, em meio às dificuldades, foi elei-
to o melhor bailarino de hip hop em competição 
na Argentina no último final de semana

DESTAQUE

PRISCILA NOERNBERG

CANOINHAS 

“Passei necessidade 
porque faltou dinheiro”

“Ou eu comia para dançar 
ou eu almoçava”. Foi as-
sim, com muita dificul-

dade que o adolescente Toni 
Romanhuki conseguiu um 
feito histórico: vencer o Torneo 
Universal Dance em Córdoba, 
na Argentina. Ele foi eleito 
o melhor dançarino no estilo 
Hip Hop na categoria sênior, 
no domingo, 22.

Toni não conseguiu arre-

Foi um minuto e 48 segundos 
para mostrar ao mundo quem 
é Toni Romanhuki. “O ginásio 
foi abaixo com três mil pessoas 
e cinco mil bailarinos. Os jura-
dos me aplaudiram em pé. Foi 
muito legal, muito bacana. Até 
tirei fotos com crianças”, conta. 
Toni começou a sentir o peso de 
ser um campeão internacional 
quando retornou. “Segunda 
começou a cair a ficha quando 
vi que estava em todos os si-
tes. Eu não precisei pedir para 
ninguém para fazer matéria. 
Enquanto a gente está dentro 
da nossa cidade é como se você 
fosse ninguém: é só mais um 
bailarino. Aí depois que você 
mostra para o mundo a nossa 
arte é como se a gente se tor-

nasse uma estrela”, comenta.

UMA HISTÓRIA 
DE SUPERAÇÃO
Toni começou a dançar aos sete 
anos, mas sem o incentivo dos 
pais e com muitas pessoas afir-
mando que ele não conseguiria 
obter sucesso. Toni é um exem-
plo de superação e nós precisarí-
amos de muito mais espaço para 
contar a história dele que desde 
os 14 anos tem a sua própria 
companhia de dança: a vitoriosa 
Tripudium. Por suas conquistas, 
tem propostas de trabalho fora 
de Canoinhas. Se não conseguir 
dobrar o número de alunos em 
sua companhia para poder se 
sustentar até março de 2016, 
Toni vai sair da cidade. 

AGRADECIMENTO 
Toni agradece aos que o ajuda-
ram com apoio moral e financei-
ro. Também enaltece a partici-
pação da coreógrafa Francine 
Stein, de Jaraguá do Sul, que 
gratuitamente montou, junto 
com ele, a coreografia vence-
dora. Mas, de uma maneira 
emocionante, o jovem agradece 
a mãe Simone e ao padrasto 
Adriano: “sem eles nada seria 
possível. Eles deram dinheiro, 
me levaram para Itajaí e busca-
ram em Cutitibanos. Me ajudou 
no pastel, brigadeiro, cachorro 
quente. É uma infinidade de 
coisas que ela me ajudou, mas 
ela especialmente me deu apoio 
moral”. 

cadar dinheiro suficiente para 
custear as despesas da viagem. 
No domingo, com apenas cem 
pesos no bolso, optou por 
tomar café da manhã e jantar 
pouco antes da dançar. “Ou eu 
comia para dançar ou eu almo-
çava. Aí eu optei por comer à 
noite pra dançar. Eu beliscava 
uma coisa aqui e outra ali, mas 
eu não tinha dinheiro para al-
moçar”, conta.

O canoinhense venceu 
bailarinos de Peru, Chile, Ar-
gentina, Brasil e Guatemala. 
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